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ACTA NÚMERO 34 DE 2017
(abril 18)

Legislatura 2016-2017
Segundo Período - Sesiones Ordinarias

En Bogotá, D. C., el día martes 18 de abril de 
2017, siendo las 9:00 de la mañana, se reunieron los 
miembros de la Comisión Primera Constitucional 
Permanente de la Cámara de Representantes, en el 
Salón de Sesiones de la misma, Roberto Camacho 
Weverberg, previa citación. Presidida la Sesión por 
su Presidente el honorable Representante Telésforo 
Pedraza Ortega.

La señora Secretaria de la Comisión Primera 
Constitucional Permanente, doctora Amparo Yaneth 
Calderón Perdomo, procede con el llamado a lista y 

-
den del Día).

Secretaria:
Sí señor Presidente, siendo las 9:00 de la mañana, 

procedo con el llamado a lista.
Contestaron los siguientes honorables Repre-

sentantes:
Bravo Realpe Óscar Fernando
Molina Figueredo John Eduardo
Pedraza Ortega Telésforo
Sánchez León Óscar Hernán
Con excusa adjunta los honorables Represen-

tantes:
Buenahora Febres Jaime
Correa Mojica Carlos Arturo

Lozano Correa Angélica Lisbeth
Pereira Caballero Pedrito Tomás
Secretaria:

Presidente:
Señora Secretaria, conforme en el día de ayer le 

-
ñana y a los muy distinguidos colegas?

Secretaria:
Así se hizo señor Presidente.
Presidente:
¿Ustedes van a participar en la discusión? No, 

bueno muy bien, ruego por favor a través de la Se-
-

presentantes, segundo llamado a lista a las 9:15 de 
la mañana.

Secretaria:
Así se hará señor Presidente.
Presidente:
Muy bien, muchas gracias.
Secretaria:
Sí señor Presidente. Siendo las 9:15 de la mañana 

procedo nuevamente con el llamado a lista
Contestaron los siguientes honorables Repre-

sentantes:
Bravo Realpe Óscar Fernando
Cabal Molina María Fernanda
Hoyos Mejía Samuel Alejandro
Marulanda Muñoz Norbey
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Molina Figueredo Jhon Eduardo
Pedraza Ortega Telésforo
Pinto Hernández Miguel Ángel
Roa Sarmiento Humphrey
Sánchez León Óscar Hernán
Santos Ramírez José Neftalí
Zambrano Eraso Bérner
En el transcurso de la Sesión, se hicieron pre-

sentes los honorables Representantes:
Bedoya Pulgarín Julián

Díaz Lozano Élbert
García Gómez Juan Carlos
González García Harry Giovanny
Jiménez López Carlos Abraham
Lara Restrepo Rodrigo
Navas Talero Carlos Germán
Osorio Aguiar Carlos Edward 
Penagos Giraldo Hernán
Prada Artunduaga Álvaro Hernán
Rodríguez Rodríguez Édward David
Rojas González Clara Leticia

Sanabria Astudillo Heriberto
Suárez Melo Leopoldo
Valencia González Santiago
Vanegas Osorio Albeiro 
Con excusa adjunta los honorables Represen-

tantes:
Buenahora Febres Jaime
Correa Mojica Carlos Arturo
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Pereira Caballero Pedrito Tomás

-

Presidente:
Muy bien, señora Secretaria sírvase darle lectura 

al Orden del Día.
Secretaria:
Sí señor Presidente,

ORDEN DEL DÍA
Martes dieciocho (18) de abril de 2017

09:00 a. m.
I

II
Citación e invitación a funcionarios

Citados:
Ministro del Interior, doctor Juan Fernando 

Cristo Bustos.

Mauricio Cárdenas Santamaría.
Director Unidad para las Víctimas, doctor Alan 

Edmundo Jara Urzola.
Invitados:
Procurador General de la Nación, doctor Fernan-

do Carrillo Flórez.
Edgardo 

Maya Villazón.
Tema: Proyecto de ley número 156 de 2016 Cá-

mara, por medio de la cual se prorroga el término 
del artículo 155 de la Ley 1448 de 2011 – Ley de Víc-
timas y de Restitución de Tierras; ampliando el pe-
riodo para que las víctimas presenten ante el Minis-
terio Público solicitud de inscripción en el Registro 
Único de Víctimas y se dictan otras disposiciones.

Proposición aprobada en esta Célula Legislativa y 
suscrita por los honorables Representantes Heriberto 
Sanabria Astudillo y Jaime Buenahora Febres

III
Proyectos para primer debate  

discusión y votación
1. Proyecto de ley número 156 de 2016 Cáma-

ra, por medio de la cual se prorroga el término del 
artículo 155 de la Ley 1448 de 2011 – Ley de Vícti-
mas y de Restitución de Tierras; ampliando el perio-
do para que las víctimas presenten ante el Ministerio 
Público solicitud de inscripción en el Registro Único 
de Víctimas y se dictan otras disposiciones.

Autor: honorable Representante Clara Leticia 
Rojas González.

Ponente: honorable Representante Clara Leticia 
Rojas González.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso -
ro 827 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

2. Proyecto de ley número 100 de 2016 Cáma-
ra, 
de 1996 y 1575 de 2012 y se fortalece el Sistema Na-
cional para la Prevención y Atención de Desastres.

Autor: honorable Representante Fabián Gerardo 
Castillo Suárez.

Ponente: honorable Representante Humphrey 
Roa Sarmiento.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso
630 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 
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3. Proyecto de ley número 077 de 2016 Cáma-
ra, 
la Ley 1551 de 2012.

Autores: honorables Representantes Germán Al-
cides Blanco Álvarez, Nicolás Albeiro Echeverry, 
Miguel Ángel Pinto, Orlando Alfonso Clavijo, José 
Élver Hernández, Luis Horacio Gallón, Armando 
Antonio Zabaraín, Olga Lucía Velásquez, Óscar 
Darío Pérez, Hernando José Padauí, Sandra Lilia-
na Ortiz, Heriberto Sanabria Astudillo, Candelaria 
Patricia Rojas, Juan Felipe Lemos, Jorge Enrique 
Rozo, Óscar Fernando Bravo, Carlos Alberto Cuen-
ca, la honorable Senadora Olga Lucía Suárez Mira y 

Ponente: honorable Representante Miguel Ángel 
Pinto Hernández.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso
610 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

4. Proyecto de ley número 141 de 2016 Cáma-
ra, por medio de la cual se otorga la categoría de 
Distrito Portuario, Agroindustrial y Turístico a Tur-
bo, Antioquia.

Autor: honorable Representante Luis Horacio 
Gallón Arango.

Ponente: honorable Representante Juan Carlos 
García Gómez.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso
722 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

5. Proyecto de ley Orgánica número 086 de 
2016 Cámara, ª de 
1992 en lo referente a Comisiones de Conciliación y 
se dictan otras disposiciones.

Autor: honorable Representante Sandra Ortiz 
Nova.

Ponente: honorable Representante Juan Carlos 
García Gómez.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso -
ro 612 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

6. Proyecto de ley Orgánica número 152 de 
2016 Cámara, por medio de la cual se reforma la 
Ley 5ª de 1992 para establecer mecanismos de ren-

asistencia en el Congreso de la República.
Autores: honorable Representante Angélica Lis-

beth Lozano Correa y la honorable Senador Claudia 
Nayibe López Hernández.

Ponentes: honorables Representantes Angélica 
Lisbeth Lozano Correa –C–, Jaime Buenahora Fe-
bres, Pedrito Tomás Pereira Caballero, Leopoldo 
Suárez Melo, Fernando de la Peña Márquez, Carlos 
Germán Navas Talero, Samuel Alejandro Hoyos Me-
jía y Carlos Abraham Jiménez López.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso -
ro 800 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

7. Proyecto de ley número 134 de 2016 Cáma-
ra, por medio de la cual se establecen medidas para 
desarrollar el uso del espacio público para la segu-
ridad y convivencia de los habitantes de agrupacio-
nes de vivienda, conjuntos residenciales o multifami-
liares y se dictan otras disposiciones.

Autor: honorable Representante Olga Lucía 
Velásquez Nieto.

Ponente: honorable Representante Silvio José 
Carrasquilla Torres.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso -
ro 688 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

8. Proyecto de ley número 131 de 2016 Cáma-
ra, por medio de la cual se crea el registro único 
nacional de unidades de propiedad horizontal y se 

Autor: honorable Representante Olga Lucía 
Velásquez Nieto.

Ponente: honorable Representante Óscar Hernán 
Sánchez León.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso
684 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

9. Proyecto de ley número 011 de 2016 Cáma-
ra, por medio de la cual se reglamenta el procedi-
miento para la elección de los Contralores departa-
mentales, distritales y municipales y se dictan otras 
disposiciones.

Autor: honorable Representante Marcos Yohan 
Díaz Barrera.

Ponentes: honorables Representantes Carlos Ed-
ward Osorio Aguiar –C–, Pedrito Tomás Pereira 
Caballero, Carlos Abraham Jiménez López y San-
tiago Valencia González.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso -
ro 533 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

10. Proyecto de ley número 135 de 2016 Cáma-
ra, por la cual se crean las Defensorías Locales en 
la ciudad de Bogotá, D.C., dependientes de la De-

la Constitución Política.
Autor: honorable Representante Olga Lucía 

Velásquez Nieto.
Ponente: honorable Representante José Edilberto 

Caicedo Sastoque.
Proyecto publicado: Gaceta del Congreso

688 de 2016.



Página 4 Lunes, 22 de mayo de 2017 GACETA DEL CONGRESO  366

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

11. Proyecto de ley número 127 de 2016 Cáma-
ra, 
de la Ley 599 de 2000” (Reclutamiento ilícito).

Autores: honorables Representantes Margarita 
María Restrepo Arango, Rubén Darío Molano Piñe-
ros, Fernando Sierra Ramos y Alvaro Hernán Prada 
Artunduaga.

Ponente: honorable Representante Álvaro Hernán 
Prada Artunduaga. 

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso -
ro 683 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

12. Proyecto de ley número 001 de 2016 Cá-
mara, 

candidatos a las juntas administradoras locales.
Autor: honorable Representante Nicolás Daniel 

Guerrero Montaño.
Ponentes: honorables Representantes Bérner 

León Zambrano Eraso –C– y Humphrey Roa Sar-
miento.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso
531 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

13. Proyecto de ley número 139 de 2016 Cá-
mara, por medio de la cual se reorganiza el sector 
social de la nación con criterios de planeación es-

Autor: honorable Representante Olga Lucía 
Velásquez Nieto.

Ponente: honorable Representante Rodrigo Lara 
Restrepo.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso
717 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

14. Proyecto de ley número 089 de 2016 Cáma-
ra, 

°, de la 
Ley 164 de 1994 y se dictan otras disposiciones.

Autores: honorables Representantes Rodrigo 
Lara Restrepo y Carlos Alberto Cuenca Chaux

Ponente: honorable Representante María 
Fernanda Cabal Molina.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso
612 de 2016.

Enmienda proyecto publicado: Gaceta del 
Congreso

Ponencia primer debate archivo: Gaceta del 
Congreso

15. Proyecto de ley número 184 de 2016 Cá-
mara, por medio de la cual se decreta al municipio 

de Santa Cruz de Mompóx, del departamento de Bo-
lívar, como Distrito Especial, Turístico, Cultural e 
Histórico de Colombia.

Autores: honorables Representantes María Fer-
nanda Cabal Molina, Ciro Alejandro Ramírez Cor-
tés, Pierre Eugenio García Jacquier y los honorables 
Senadores Fernando Nicolás Araújo Rumié, Daniel 
Alberto Cabrales Castillo, Ernesto Macías Tovar.

Ponente: honorable Representante María Fer-
nanda Cabal Molina.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso
940 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

16. Proyecto de ley número 107 de 2016 Cá-
mara, por medio de la cual se adiciona el artículo 
454 de la Ley 599 de 2000, por la cual se expide el 

-
lución judicial.

Autores: honorables Representantes Óscar Os-
pina Quintero, Ángela María Robledo Gómez, Ana 
Cristina Paz Cardona, Margarita María Restrepo 
Arango y Mauricio Salazar Peláez.

Ponente: honorable Representante Carlos Germán 
Navas Talero.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso
631 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

17. Proyecto de ley número 165 de 2016 Cáma-
ra, por medio de la cual se crea una inhabilidad tem-
poral para ejercer cargos en ámbitos educacionales 
o que tengan como función la protección y atención 

Ley 599 de 2000.
Autores: honorables Representantes Esperanza 

María de los Ángeles Pinzón de Jiménez, Álvaro 
Hernán Prada Artunduaga, Samuel Alejandro Ho-
yos Mejía, Tatiana Cabello Flórez, Fernando Sierra 
Ramos, Carlos Alberto Cuervo Valencia, Marcos 
Yohan Díaz Barrera, Santiago Valencia González, 
Hugo Hernán González Medina, Édward David Ro-
dríguez Rodríguez, Ciro Alejandro Ramírez Cortés, 
Óscar Darío Pérez Pineda, Margarita María Res-
trepo Arango, Rubén Darío Molano Piñeros, Pierre 
Eugenio García Jacquier, María Fernanda Cabal 
Molina, Federico Eduardo Hoyos Salazar, María 
Regina Zuluaga Henao.

Ponente: honorable Representante Álvaro Hernán 
Prada Artunduaga.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso
879 de 2016.

Ponencia primer debate: Gaceta del Congreso 

18. Proyecto de ley Orgánica número 106 de 
2016 Cámara, 

Ley 5ª de 1992.
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Autor: honorable Representante Germán Alcides 
Blanco Álvarez.

Ponente: honorable Representante Óscar Fernan-
do Bravo Realpe.

Proyecto publicado: Gaceta del Congreso
631 de 2016. 

Ponencia primer debate archivo: Gaceta del 
Congreso

V
Anuncio de proyectos

VI

El Presidente,
Telésforo Pedraza Ortega.

El Vicepresidente,
Elbert Díaz Lozano.

La Secretaria,
Amparo Y. Calderón Perdomo.

La Subsecretaria,
Dora Sonia Cortés Castillo.

Ha sido leído el Orden del Día, señor Presidente.
Presidente:
Muy bien, señora Secretaria, ruego de nuevo ha-

cer silencio, sírvase infórmale a la Comisión de los 
funcionarios citados, hágame el favor el informe y 

se sirva llamar a la honorable Representante Clara 

-
nahora y el otro es el Representante citante Heriberto 
Sanabria. Sírvase informarle a la Comisión respecto 

Secretaria:
Sí señor Presidente. Está citados el señor Ministro 

del Interior, mandó una excusa y delega, dice:
Excusa

a la Sesión del martes dieciocho (18) de abril, en la 
cual se desarrollará el debate de Control Político so-

cabo en la ciudad de Mocoa. Sin perjuicio de lo an-
terior y dada la importancia del tema, he delegado 
al doctor Guillermo Rivera, Viceministro de Rela-

valorar de antemano su comprensión, le agradezco 
haga extensiva esta excusa a todos los miembros de 
la honorable Comisión Primera de la Cámara de Re-
presentantes.

Cordialmente,
Juan Fernando Cristo Bustos.

Está delegado el señor Viceministro y me dicen 

la Comisión.
Presidente: 

están en las barras y los colegas también, les ruego el 

de silencio, no es solamente para cuando están ha-
blando los Parlamentarios sino también cuando es-

señora Secretaria.
Secretaria:
La siguiente comunicación es del Ministerio de 

Hacienda y dice de la siguiente manera:
Excusa

Asunto: Citación. “Estado actual en la Ley de la 
-

cación”.
Respetada Secretaria
Con un cordial saludo, me permito solicitarle le 

-
sión Primera de la Cámara de Representantes la im-

Cartera, sin embargo, pido excuse al señor Ministro 
-

se llevará a cabo el día martes 18 de abril a las 9:00 
a. m., relacionada con el “Estado actual de la Ley de 

-

se encuentra citado para las Comisiones Económi-
cas para realizar la presentación del Proyecto de ley 

-
ra, 
Presupuesto General de la Nación para la vigencia 

.
No obstante y dada la importancia del tema a tra-

tar asistirá el Viceministro Técnico, doctor Andrés 
Escobar Arango.

Cordialmente,
Danery Buitrago Gómez.

Secretaria General Encargada.
Tampoco ha llegado el señor Viceministro Técni-

co el doctor Escobar.
De los citados está presente el Director de la Uni-

dad para las Víctimas el doctor Alan Jara.
De los invitados ha delegado el señor Procurador 

siguiente:
Excusa

Siguiendo instrucciones impartidas por el señor 
Procurador General de la Nación, doctor Fernando 

asistir el día 18 de abril de 2017, al debate de Control 

de 2016, por medio de la cual se prorroga el término 
del artículo 155 de la Ley 1448 de 2011, por encon-
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-

No obstante y dada la importancia del tema asis-
tirá en representación de la Procuraduría General de 
la Nación, la doctora Elena Ambrosi Turbay, Procu-

Armado y en calidad de observadora la doctora Gina 
Marcela Ramírez, funcionaria adscrita a la Delegada 

Rueda, Secretario Privado.
Las dos Procuradoras delegadas ya se encuentran 

en el recinto.

mandado la siguiente comunicación:
Excusa

-
decer la invitación formulada al Contralor General de 

de Representantes, a la sesión sobre el Proyecto de 

155 de la Ley 1448 de 2011, Ley de Víctimas y de 
Restitución de Tierras; la cual tendrá lugar el martes 
18 de abril del presente año a las 9:00 a. m., a la vez 

-
dos con anterioridad.

En cumplimiento a la función de brindar apoyo 

con lo previsto en el artículo 128 de la Ley 1474 de 

Marlon Andrés Bernal Morales, Contralor Delegado 
para el Sector Agropecuario. Cordial saludo Álvaro 
Ruiz Castro, Jefe de la Unidad de Apoyo Técnico al 
Congreso.

El doctor Andrés Bernal ya se encuentra en el re-
cinto.

la Secretaría con relación a los citados e invitados.
Presidente:
Muy bien, ¿Qué sucede con la honorable Repre-

sentante Clara Rojas? Le ruego el favor de informar 
el Quórum en este momento señora Secretaria.

Secretaria:
-

ratorio.
Presidente:
¿Cuántos honorables Representantes están 

presentes señora Secretaria?
Secretaria:
Dieciséis honorables Representantes.
Presidente:
Muy bien, honorables Representantes, yo lamen-

-

-

la agenda, iremos a trabajar también los lunes hono-

han de entender mi responsabilidad en el sentido, sí 
-

sentante Albeiro así lo dice la Ley 5ª de tal manera 
-

sentantes mañana y pasado mañana vamos a estar a 
las 8:00 en punto de la mañana, con el propósito de 

hace absolutamente nada en el Congreso, yo sí tengo 
-

mos haciendo y ya muy pronto tendremos también 
-

Track.
Muy bien honorables Representantes, ya está pre-

-
tar si el Representante Heriberto Sanabria o el Re-
presentante, bueno el Representante Jaime Buenaho-
ra esta con excusa médica, ¿No?, el doctor Heriberto 

la Secretaria por favor informarle a la Comisión los 

tienen ponencia radicada de archivo.
Secretaria:
Sí señor Presidente. Tiene ponencia de archivo el 

por 

de 1994 y se dictan otras disposiciones. Los autores 
del proyecto son el doctor Rodrigo Lara y Carlos 
Alberto Cuenca Chaux. La ponente la doctora María 
Fernanda Cabal Molina. 

El proyecto fue publicado en la Gaceta del Con-
greso Gaceta del Congreso 636 
la enmienda al proyecto y la ponencia para primer 
debate en la Gaceta del Congreso 1068 de 2016.

del doctor Óscar Fernando Bravo, el Proyecto de ley 
por medio de 

.
Autor el doctor Germán Alcides Blanco Álvarez, 

el ponente el doctor Óscar Fernando Bravo. El pro-
yecto fue publicado en la Gaceta del Congreso -
mero 631 de 2016 y la ponencia para primer debate 
en la Gaceta del Congreso

Presidente:
Bien yo, la Secretaria falta un honorable Repre-

decisorio.
Secretaria:
Ya tenemos decisorio señor Presidente.
Presidente:
Muy bien, la señora Secretaria se ha permitido 
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-

dos proyectos, ¿También tiene ponencia de archivo? 
Entonces léalo señora Secretaria pero yo le pregunte.

Secretaria:

135 dice de la siguiente manera, por el cual se crean 
las Defensorías Locales en la ciudad de Bogotá, 
D. C., dependientes de la Defensoría del Pueblo en 

-
tica. La autora es la honorable Representante Olga 
Lucía Velásquez, el ponente el honorable Represen-
tante José Edilberto Caicedo, el proyecto fue publi-
cado en la Gaceta del Congreso
y la Ponencia para primer debate en la Gaceta del 
Congreso

tienen Ponencia de Archivo.
Presidente: 

-
ponerle a la Comisión, si con el propósito de des-
congestionar la agenda, mientras se hace presente 
uno de los Representantes citantes, pudiéramos de 
una considerar las proposiciones de archivo de los 

la Secretaría de la Comisión y de esa manera vamos 
avanzando para los efectos de darle comienzo poste-
riormente al debate a la citación del proyecto de ley 
de la honorable Representante Clara Rojas.

Entonces en consideración de la Comisión el Or-

proponer. Representante Óscar Fernando Bravo tie-
ne la palabra.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante Óscar Fernando Bravo 
Realpe:

Con el saludo a todos colegas, claro yo estoy 

-

martes, los miércoles, los jueves, de pronto hasta el 

-

y si está afuera está vagando, no. Pongo un ejemplo 
a los compañeros, doctor Bérner mañana a las 7:00 
de la mañana tenemos reunión con el Gobernador de 

-

paralizada la vía a la Costa, a las 7:00 de la mañana, 
a las 8:00 de la mañana está citada la Bancada del 
Partido Conservador para proponer el estudio de la 

-
man la Reforma Político-electoral y si a las 8:00 nos 

Yo le pediría un poco de consenso con la Comi-

una reunión con la Cámara de Comercio en Pasto, 

-
-

sabilidades fuera de las gestiones en los Ministerios 

comprensión a eso, yo sé su disciplina, yo sé el áni-

-

para archivo, entonces no es la cantidad de proyectos 
sino la calidad, si hay proyectos referentes al Proce-
so de Paz, a la implementación de los Acuerdos de 
Paz, pues tendrán mucha más trascendencia y segu-

trascendentes para la vida del país.

-
petables y para eso los elegimos, sean un poco con-

-
nemos por fuera del recinto. Muchas gracias señor 
Presidente.

Presidente:
Tendremos en cuenta eso y una cosa muy impor-

-

-
ponde como Presidente. Está aprobado por usted, sí 

informe precisamente sobre el tema del rendimiento 
de las ponencias y de otros temitas más, de tal mane-

-
cimos en esta oportunidad, de oír a algunos colegas 

hora en cambio de haber sido citado en el día de ayer, 

-
feréndum, del cual es ponente el Representante Pin-

ponencia. Entonces con muchísimo gusto todos esos 
aspectos los tendremos en cuenta.

Representante Bérner Zambrano.
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Representante Berner León Zambrano 
Eraso:

-

mañana precisamente con el Ministro del Interior 
para tocar el tema de la Reforma Política y de la Re-

a las 10:00 de la mañana. Gracias.
Presidente:

-

las bancadas por favor nos informen cuando tengan 
reuniones de las bancadas con el propósito de poder 
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postergar de alguna manera la hora de la citación de 

mañana la Comisión le cambiamos la hora y estará 
citada a las 10:00 de la mañana con el propósito de 

-

puedan tener también reuniones de Bancada, puedan 
asistir a ellas.

En consideración de la Comisión el Orden del 

-
nen Proposición de Archivo. En consideración de la 

Representante Humphrey Roa.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Humphrey Roa 
Sarmiento:

viene dando a muchos temas trascendentales del país 

como bien lo decía Óscar Fernando Bravo, son temas 

-
vés de la aprobación nuestra van a cambiar el rumbo 
de muchas de las decisiones del país, pero también 

usted hizo al Código de Ética, el Código de Ética del 
Parlamentario no es venir a aprobar por aprobar, no 
es como se convirtiera la Comisión en una panade-
ría, entra el pan al horno y sale el pan del horno, no, 

cosas positivas y de las cosas negativas, y debemos 

y doctor Óscar Fernando usted lo ha dicho, por des-

muchos de esos Proyectos es por populismo, no por 
más, por populismo y muchas veces en esta Comi-
sión cambiamos la Constitución, nos préstamos para 

trascendental para la vida de nuestro país. Yo le so-

Presidente:
Así se hará honorable Representante, mire yo con 

el Exmagistrado de la Corte Constitucional está en 

-

hizo Humberto Sierra, siendo Magistrado de la Cor-
te Constitucional, del cual yo me permití de alguna 
manera contribuir a darle la información, yo estoy 

-
rios de provincia soy yo, pero ustedes también me 

por el propósito de molestar o de impedir el resto de 
la tarea legislativa como señalaba el Representante 

-

Muy bien en consideración de la Comisión el Or-

cerrado, ¿Lo aprueba la Comisión?
Secretaria:
Sí lo aprueba señor Presidente.
Presidente:

está con proposición de archivo.
Secretaria:

Presidente:
Sírvase darle informe a la proposición con la 

el ponente?
Secretaria:

por 

de 1994 y se dictan otras disposiciones. 
Autores los Representantes Rodrigo Lara Restre-

po y Carlos Alberto Cuenca Chaux. 
Ponente la honorable Representante María Fer-

nanda Cabal Molina. 
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

Enmienda al Proyecto en la Gaceta del Congreso 

Ponencia de archivo en la Gaceta del Congreso 

-
nencia dice de la siguiente manera:

Proposición
Por lo anteriormente expuesto solicito a la Comi-

sión Primera de la Cámara de Representantes Archi-

164 de 1994 y se dictan otras disposiciones.
De los honorables Representantes María Fernan-

da Cabal Molina, Representante a la Cámara por 
Bogotá.

informe de ponencia Presidente.
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Presidente:
 honorable Repre-

ya viene la honorable Representante María Fernanda 
Cabal. Vaya preparando el siguiente proyecto señora 
Secretaria. Representante María Fernanda Cabal se 

-

Comisión. Tiene el uso de la palabra Representan-

La Presidencia concede el uso de la palabra 
a la honorable Representante María Fernanda 
Cabal Molina:

Sí, básicamente nosotros analizamos los alcan-

-

la fórmula de presentar varios candidatos dentro de 
un solo tarjetón, donde podían haber confusiones e 
incluso en casos donde ha habido coaliciones por 

-
pirando a ser Alcalde y hay otro de una Corporación 

-
mente imposible lograr con un tarjetón poder llevar a 
cabo esto. Eso lo planteo él, nosotros lo acogimos y 

hoy en día hay tantos votos nulos, imagínense inclu-
so hasta en el mismo Plebiscito de SÍ y NO, ahora 
sometiendo al ciudadano en el tarjetón a distintas op-

esa fue la decisión. Gracias.
Presidente:

con el mayor respeto, esto no se trata de molestar a 

-

en la Comisión con el propósito de darle trámite a 
algunas iniciativas. Señora Secretaria sírvase llamar 
a lista para efectos de la votación, llegó el Repre-
sentante Carlos Abraham Jiménez. Representante 
Rodrigo Lara tiene el uso de la palabra.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante Rodrigo Lara Restrepo:

-

tramitar este proyecto de ley sin el Acto Legislativo 

-

alcaldes y gobernadores de este país, el propósito bá-

y los gobernadores sean cabeza de lista de Concejo 
con un sistema de dos vueltas, es decir establecer un 

-
do ese alcalde o ese gobernador permanezca por un 

del Sistema Parlamentario no exista ni la moción de 

los alcaldes y gobernadores llegarían con una ma-

sus listas, orientan la conformación de esas listas y 
terminan diseñando las mayorías en el Concejo.

Recordemos y ese debate ya lo hemos tenido acá 
Representante Prada, los Concejos y las Asambleas 

-
-

ción fragmentada termine poniéndole zancadillas o 
entorpeciendo el buen suceso de los debates o de la 
ejecución por parte de la Rama Ejecutiva de sus ta-

-
to, señor Presidente. Gracias.

Presidente:

con el reglamento este proyecto ya tiene la ponencia 

para todos los efectos tiene uno y el otro tiene, pues 
tiene el mismo efecto pero ya está la proposición y 

-
mento a consideración de la Comisión.

De tal manera señora Secretaria sírvase llamar a 
lista para considerar la Proposición de Archivo pre-
sentada por la honorable Representante María Fer-
nanda Cabal.

Secretaria:
Sí señor Presidente, llamo a lista para la votación 

de Archivo.
Honorables Representantes

Bedoya Pulgarín Julián No Votó
Bravo Realpe Óscar Fernando Sí
Buenahora Febres Jaime Excusa
Cabal Molina María Fernanda Sí

No Votó
No Votó

Correa Mojica Carlos Arturo Excusa
Sí

Díaz Lozano Elbert Sí
García Gómez Juan Carlos Sí
González García Harry Giovanny Sí 
Hoyos Mejía Samuel Alejandro Sí
Jiménez López Carlos Abraham No
Lara Restrepo Rodrigo Sí
Lozano Correa Angélica Lisbeth Excusa
Marulanda Muñoz Norbey Sí
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Molina Figueredo John Eduardo Sí
Navas Talero Carlos Germán No Votó
Osorio Aguiar Carlos Edward No Votó
Pedraza Ortega Telésforo Sí
Penagos Giraldo Hernán No Votó
Pereira Caballero Pedrito Tomás Excusa
Pinto Hernández Miguel Ángel No Votó
Prada Artunduaga Álvaro Hernán Sí
Roa Sarmiento Humphrey No Votó
Rodríguez Rodríguez Edward David Sí
Rojas González Clara Leticia Sí

Sí
Sanabria Astudillo Heriberto Sí
Sánchez León Óscar Hernán No Votó
Santos Ramírez José Neftalí No Votó
Suárez Melo Leopoldo No Votó
Valencia González Santiago No Votó
Vanegas Osorio Albeiro Sí
Zambrano Eraso Berner León Sí

Puede cerrar la votación señor Presidente.
Presidente:
Se cierra la votación, resultado de la votación 

señora Secretaria.
Secretaria:
Presidente, han votado diecinueve (19) honora-

bles Representantes, dieciocho (18) por el Sí, uno (1) 
por el No, en consecuencia la Proposición de Archi-
vo ha sido aprobada.

Presidente:
Muy bien siguiente proyecto señora Secretaria.
Secretaria:
Sí señor Presidente, el Proyecto de Ley Orgá-

nica número 106 de 2016 Cámara, por medio del 

. Autor: Repre-
sentante Germán Alcides Blanco Álvarez.

Ponente: Representante Óscar Fernando Bravo 
Realpe.

El Proyecto fue publicado en la Gaceta del Con-
greso
Debate de Archivo en la Gaceta del Congreso -
ro 162 de 2017.

Presidente:
-

mina el Informe de la Ponencia.
Secretaria:

Proposición
Por las anteriores consideraciones se propone 

a la honorable Comisión Primera de la Cámara de 
Representantes, archivar el Proyecto de Ley Orgá-
nica número 106 de 2016 Cámara, por medio del 

.
Atentamente,

Óscar Fernando Bravo Realpe.

Presidente:
Representante Bravo, usted tiene por favor dos 

minuticos.
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Representante Óscar Fernando Bravo 
Realpe:

Gracias señor Presidente. Sí, no dudo de la buena 
intención del autor del proyecto para hacer una Re-
forma a la Comisión de Acusaciones, pero la consi-
deramos absolutamente tangencial, era simplemente 
por cuestiones presupuestales, buscaba aumentar el 
presupuesto de la Comisión de Acusaciones a una 
suma bastante importante a lo cual se opuso rotun-
damente el Ministerio de Hacienda, pero hablando 

-
misión de Acusaciones pero en serio, es decir, una 

especial con Magistrados debidamente capacitados, 
nada de eso contemplaba el proyecto, simplemente 
era un asunto presupuestal y ante la oposición del 

de Acusaciones debe tener una Reforma al estilo de 
-

-
tudiemos otro proyecto más estructural.

Presidente:
Estoy completamente de acuerdo yo hice parte de 

esa Comisión, entonces comparto sus apreciaciones, 
señora Secretaria sírvase llamar a lista. En considera-

cerrada. Señora Secretaria sírvase llamar a lista.
Secretaria:
Sí señor Presidente. Llamo a lista para la votación 

de la proposición de archivo del Proyecto de Ley 
Orgánica número 106 de 2017.

Honorables Representantes

Bedoya Pulgarín Julián No Votó
Bravo Realpe Óscar Fernando Sí
Buenahora Febres Jaime Excusa
Cabal Molina María Fernanda Sí

No Votó
No Votó

Correa Mojica Carlos Arturo Excusa
Sí

Díaz Lozano Elbert Sí
García Gómez Juan Carlos Sí
González García Harry Giovanny Sí
Hoyos Mejía Samuel Alejandro Sí
Jiménez López Carlos Abraham Sí
Lara Restrepo Rodrigo Sí
Lozano Correa Angélica Lisbeth Excusa
Marulanda Muñoz Norbey Sí
Molina Figueredo John Eduardo Sí
Navas Talero Carlos Germán No Votó
Osorio Aguiar Carlos Edward Sí 
Pedraza Ortega Telésforo Sí
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Penagos Giraldo Hernán No Votó
Pereira Caballero Pedrito Tomás Excusa
Pinto Hernández Miguel Ángel No Votó
Prada Artunduaga Álvaro Hernán Sí
Roa Sarmiento Humphrey No Votó
Rodríguez Rodríguez Edward David Sí
Rojas González Clara Leticia Sí

Sí
Sanabria Astudillo Heriberto Sí
Sánchez León Óscar Hernán No Votó
Santos Ramírez José Neftalí No Votó
Suárez Melo Leopoldo No Votó
Valencia González Santiago No Votó
Vanegas Osorio Albeiro Sí
Zambrano Erazo Berner León Sí

Presidente:
Se cierra la votación, resultado de la votación 

señora Secretaria.
Secretaria:
Señor Presidente, han votado veinte (20) hono-

rables Representantes, veinte (20) por el Sí, cero (0) 
por el No, en consecuencia, la Proposición de Archi-
vo ha sido aprobada.

Presidente:
Siguiente proyecto señora Secretaria.
Secretaria:
Sí señor Presidente, Proyecto de ley número 135 

de 2016 Cámara, por la cual se crean las Defenso-
rías Locales en la ciudad de Bogotá, D. C., depen-
dientes de la Defensoría del Pueblo en aplicación 

.
Autor: Representante Olga Lucía Velásquez Nieto.
Ponente: Honorable Representante José Edilber-

to Caicedo Sastoque.
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

número 688 de 2016.
Ponencia para Primer Debate en la Gaceta del 

Congreso número 1024 de 2016.
-

nencia.
Presidente:
Sírvase darle lectura.
Secretaria:

Proposición
Con sustento en las consideraciones y argumentos 

contenidos en la Constitución Política del 91, respetuo-
samente propongo a los honorables Representantes de 
la Comisión Primera Constitucional Permanente de la 
Cámara de Representantes, Archivar el Proyecto de ley 
número 135 de 2016 Cámara, por la cual se crean las 
Defensorías Locales en la ciudad de Bogotá D.C., de-
pendientes de la Defensoría del Pueblo en aplicación del 

.
Cordialmente,

José Edilberto Caicedo Sastoque.

Ha sido leída la proposición.

Presidente:

En consideración de la Comisión la Proposición 
-
-

mar a lista.

Secretaria:

Honorables Representantes

Bedoya Pulgarín Julián No Votó
Bravo Realpe Óscar Fernando Sí
Buenahora Febres Jaime Excusa
Cabal Molina María Fernanda Sí

No Votó
No Votó

Correa Mojica Carlos Arturo Excusa
Sí

Díaz Lozano Elbert Sí
García Gómez Juan Carlos Sí
González García Harry Giovanny Sí
Hoyos Mejía Samuel Alejandro Sí
Jiménez López Carlos Abraham Sí
Lara Restrepo Rodrigo Sí
Lozano Correa Angélica Lisbeth Excusa
Marulanda Muñoz Norbey Sí
Molina Figueredo John Eduardo Sí
Navas Talero Carlos Germán Sí
Osorio Aguiar Carlos Edward Sí
Pedraza Ortega Telésforo Sí
Penagos Giraldo Hernán No Votó
Pereira Caballero Pedrito Tomás Excusa
Pinto Hernández Miguel Ángel No Votó
Prada Artunduaga Álvaro Hernán Sí
Roa Sarmiento Humphrey No Votó
Rodríguez Rodríguez Edward David Sí
Rojas González Clara Leticia No

Sí
Sanabria Astudillo Heriberto Sí
Sánchez León Óscar Hernán No Votó
Santos Ramírez José Neftalí No Votó
Suárez Melo Leopoldo No Votó
Valencia González Santiago No Votó
Vanegas Osorio Albeiro Sí
Zambrano Eraso Berner León No

Presidente:

Se cierra la votación, resultado de la votación se-

Carlos Edward Osorio votó?

Secretaria:

-
norables Representantes, diecinueve (19) por el Sí, 
dos (2) por el No, en consecuencia, la Proposición de 
Archivo ha sido aprobada.

Presidente:

-
ban de Archivar, siguiente punto del Orden del Día, 
señora Secretaria.
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Secretaria:
Sí señor Presidente. Citación e invitación a fun-

cionarios, Ministro del Interior, doctor Juan Fernan-
do Cristo Bustos; Ministro de Hacienda y Crédito 

Mauricio Cárdenas Santamaría y 
Director de la Unidad para las Víctimas, doctor Alan 
Edmundo Jara. Invitados Procurador General de la 
Nación, doctor Fernando Carrillo, Contralor Gene-

Edgardo Maya Villazón.
Tema: Proyecto de ley número 156 de 2016 Cá-

mara, por medio de la cual se prorroga el término 
del artículo 155 de la Ley 1448 de 2011 – Ley de Víc-
timas y de Restitución de Tierras; ampliando el pe-
riodo para que las víctimas presenten ante el Minis-
terio Público solicitud de inscripción en el Registro 
Único de Víctimas y se dictan otras disposiciones.

Proposición aprobada en esta Célula Legislativa y 
suscrita por los Representantes Heriberto Sanabria y 
Jaime Buenahora Febres.

Ha sido leído el siguiente punto del Orden del Día 
señor Presidente.

Presidente:
-
-

durante tres Sesiones en la Comisión. La señora Se-
cretaria se permitió darle lectura a las comunicacio-
nes mediante las cuales en primer lugar el señor Mi-
nistro del Interior delegaba en el señor Viceministro, 

-

Ministros. De igual manera el señor Ministro de Ha-

Comisiones Económicas el Proyecto de la Adición 
Presupuestal y delegó al doctor Andrés Escobar, el 

-

compromisos no podía concurrir.

los delegados del señor Contralor y del señor Procu-

-
cuar este tema, Representante Heriberto Sanabria lo 

-

entre cinco y diez minutos con el propósito de poder 
hacer una explicación muy concreta y proceder pos-

tome la decisión con relación a esta iniciativa.
Le ruego por la Secretaría se sirva llamar al señor 

Viceministro del Interior, doctor Guillermo Rivera y 
-

co. Representante Heriberto Sanabria, a usted como 
citante le concedo el uso de la palabra.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Heriberto Sanabria 
Astudillo:

ha llegado la hora de adelantar este punto, desarro-
llarlo, este Congreso es un Congreso amigo de las 
víctimas como siempre se ha manifestado, lamenta-

convocatoria al Consejo Extraordinario de Ministros 

-
rios delegados pues por lo menos lleguen y básica-

-

Harry y otros muchísimos colombianos hemos sido 
víctimas de la violencia y el terrorismo, particular-
mente yo fui secuestrado por el Sexto Frente de las 
Farc en mi municipio, el municipio de Florida, Valle, 

-

obliga a tener toda la serenidad, la objetividad y la 

las leyes.
La doctora Clara Rojas, a buena hora presentó 

fecha de inscripción o de reporte de las posibles víc-

real ¿Cuándo? ¿Cuándo lo van a hacer? ¿Cómo lo 

-
mente, de los municipios afectados por la violencia. 
Doctor Alan Jara, mire yo estuve en la procesión del 
Santo Viacrucis el viernes en mi municipio, en Flori-
da y ahí salió la viuda de un policía a decirme, doctor 
Sanabria ¿Cuándo me van a indemnizar? Mi esposo 
va a completar diez años de haber sido asesinado y 

en Florida, Valle, es un ejemplo de muchos más de 

-

Entonces este proyecto de ley el cual me encanta, 
me gusta y voy a votar positivamente. Simplemente 

¿Cuántas víctimas están registradas en la Unidad de 
Víctimas? Yo hago parte de la Comisión de Segui-

escuchamos cantidad y cantidad de testimonios, el 9 
de abril en el Congreso escuchamos cantidad de tes-

se han presentado. Primero, doctor Alan Jara, agra-

-
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hoy en cuánto va. Tercero ¿Cuánto le cuesta al país 
ese censo de víctimas? ¿Cuánto le cuesta al país esa 
Política de Indemnizaciones? Cuarto, de acuerdo a 
este Proyecto de Ley ¿A cuánto podríamos crecer en 

-

-

Ministerio de Hacienda, es ¿Cuánto le puede costar 
al país de más esta ley? Que seguramente la iremos 
a aprobar.

Mi intervención está enmarcada simplemente 

-
chas gracias señor Presidente y muchas gracias ho-
norables Congresistas por permitirnos este espacio.

Presidente:
Bien, entonces con el propósito de darle trámite 

si lo considera así honorable Representante Sanabria, 
al doctor Alan Jara y posteriormente a los delegados 
del señor Contralor y del señor Procurador en espera 

lejos el Ministerio del Interior y el señor, doctor An-

en Bogotá, está muy lejos, se hagan presentes.
Entonces yo le concedo el uso de la palabra al 

doctor Alan Jara. Doctor Jara tiene el uso de la pa-
labra. Señor Viceministro de Hacienda muy bienve-

Espéreme un segundito mientras termina de saludar 
el señor Viceministro, doctor Alan Jara. Con mucho 
gusto honorable Representante Juan Carlos García.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Juan Carlos García 
Gómez:

Gracias Presidente. Muy breve, un saludo espe-
cial a los invitados en el día de hoy, nuevamente re-
saltar ese trabajo juicioso de la autora de esta inicia-

señor Presidente aprovechar la oportunidad bastante 

Comisión es donde surgió y nació la ley, tuvimos la 
oportunidad en compañía de Óscar Fernando Bravo, 
en su oportunidad en la legislatura pasada de acom-
pañarlo como Coordinador Ponente en donde se hizo 

le hemos venido haciéndole un seguimiento, doctor 
Jara, en la realidad de la aplicación de la Ley de Víc-
timas, sino tratar de ahondar un poco más.

Nosotros tenemos claro en la Comisión Primera 
-

temente la Comisión de Víctimas del Congreso de 
-

sición del Senador Juan Manuel Galán y nos dejó 

aplicación en un universo de víctimas tan grande en 
-

de la Ley de Víctimas después de tantos años de su 
aplicación en el Estado y para eso sí tiene herramien-

iniciativa en la Comisión Primera de la Cámara de 
-

ticuladamente con la Unidad de Víctimas, el Minis-

ley, poder nosotros tener algunos ítems de trabajo 
para poder desde la Comisión Primera, doctor Jara, 
brindarle más celeridad, suplir esos huecos o esas 

hacer ese análisis para fortalecerla, señor Presidente. 
Gracias.

Presidente:
A usted honorable Representante, le concedo el 

uso de la palabra al doctor Alan Jara, y sí con mucho 
gusto.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante Edward David Rodríguez 
Rodríguez:

Gracias Presidente. No, sencillamente es para re-

usted tiene la obligación, doctor Alan Jara, como los 

-

como, perdón la palabra, no le hacen caso al Congre-

allá a Hacienda a pelearle al pobre Ministro, decirle 

el Ministro del Interior será la misma cosa, de tal 

al país y a las víctimas de esta problemática tan gran-

poca ejecución. Gracias Presidente.
Presidente:
Bueno, mire honorable Representante con la ma-

yor consideración, yo debo recordarle y no soy de-
-

tramitar de víctimas en el Gobierno del muy ilustre 

están en Mocoa, honorable Representante, están hoy 

leyó la excusa tanto del señor Ministro del Interior, 
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señor Viceministro de Hacienda Técnico, el doctor 
Andrés Escobar y el señor Viceministro del Interior 
está llegando.

ustedes, conminando a los señores Ministros y pues 

la cual nosotros estamos atravesando con la tragedia 
-

tas de la ciudad de Mocoa.
Doctor Alan Jara tiene el uso de la palabra. 
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al doctor Alan Edmundo Jara Urzola, Director 
Unidad para las Víctimas:

Muchas gracias Presidente, un saludo a las seño-
ras y señores Parlamentarios y voy en aras del tiem-

-
teado tanto en la citación como en las intervenciones 
de los honorables Parlamentarios.

Quiero primero dar un contexto de cifras como lo 
solicitó el Representante Heriberto Sanabria. Existe 
un Registro Único de Víctimas, están todos los he-
chos victimizantes, allí hay ocho millones cuatro-
cientas mil víctimas, ocho millones cuatrocientas 
mil, muchas de esas víctimas tienen varios hechos 
victimizantes, e incluso de diversos victimarios. Ese 
registro contempla no solamente las declaraciones 

-

en otras instancias, contempla los fallos judiciales, 
tierras y contempla los registros, los sistemas de in-
formación de Bienestar Familiar, de la Agencia de 
Minas Antipersona, de Prosperidad Social, de la 
Agencia Nacional de Protección, de todas las ins-

-
vamente desde la Unidad para las Víctimas, sino de 
un Sistema de Atención y Reparación Integral a las 

Nacional, las 32 Gobernaciones y la totalidad de los 
distritos y municipios del país.

este momento de ese Registro de Víctimas no todos 

víctimas de homicidio o desaparición forzada y no 
podrían ser sujetos ellos de indemnización más si sus 

victimizantes por términos o por otras circunstancias 
no los acredita como sujetos de reparación. Sujetos 
de reparación tenemos aproximadamente seis millo-
nes, al día de hoy se han indemnizado, se han hecho 
el pago de seiscientas setenta mil indemnizaciones, 
eso corresponde a un estimado de cuatro billones de 
pesos y también se han hecho giros de ayudas huma-
nitarias más de tres millones de giros de ayudas hu-
manitarias, tres millones de giros por un valor de tres 
billones cien mil millones de ayudas humanitarias 
desde la Unidad para las Víctimas. La Unidad para 
las Víctimas adicional a ello tiene unos programas 
de atención psicosocial, de prevención de situacio-
nes de emergencias humanitarias, tiene programas 
de reparación colectiva, además de la reparación 

pero repito desde el Gobierno, todas las entidades 

en el tema de víctimas.

la reparación está concebida como una reparación 
integral y, por tanto, no se limita a un pago de una 
indemnización, tiene muchísimos más componentes 
entre los cuales uno de los centrales es desde luego 
la verdad, la posibilidad de conocer la verdad, ¿Qué 

-

víctimas tenemos y eso hace parte de esa concepción 

haya causado.
En relación al proyecto presentado, hay un punto 

-
dad de prorrogar de manera abierta un tiempo extra, 

ese registro recoge la totalidad de los hechos victi-

hizo desde el año 2013 hasta marzo del año 2014, 

25%, de manera paralela la Contraloría General de 
-

gistro en las mismas fechas, pero algo menor debido 
a dónde se hicieron las encuestas, pero más o menos 
en el mismo rango y como está previsto en la ley, ese 
registro estuvo abierto totalmente hasta junio del año 

Ley determinaba su cierre, se inscribieron de manera 
adicional ochocientas noventa y cinco mil víctimas y 

no tenía el interés de ser incluidos en el Registro de 
Víctimas.

Entonces estamos hablando de un 21.8% de su-

de personas no incluidas en el año 2014, pero con 
el transcurrir del tiempo esas ochocientas noventa 
y cinco mil personas se inscribieron después de la 

se cerraba, pero me perdonan la comparación pero 
-

tes de junio de 2015, debían ser atendidos como en 
un Banco cuando cierra a determinada hora pero las 

exactamente lo mismo y entonces recibimos a ese 
momento junio de 2015 novecientas treinta mil víc-
timas adicionales, víctimas de desplazamiento for-
zado, no, contando las ochocientas noventa y cinco 

hoy están ya incluidas en el Registro solo por des-
plazamiento forzado siete millones de víctimas y 
como explicaba, muchas víctimas han sufrido varios 

sufrido otros hechos victimizantes y también des-
-

nes de víctimas han sufrido desplazamiento forzado, 
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desplazamiento y otros hechos victimizantes, es de-

-

consecuencia de ello en agosto del año pasado me-

se levantó el estado de cosas inconstitucionales en lo 

-
bregistro

Pero también es importante precisar otros aspec-
tos de ese registro. Primero el cierre del registro, 

siguientes consideraciones para las cuales el registro 
permanece abierto, por un lado con hechos ocurridos 

presentado hacia atrás dos años, entra al registro sin 
ninguna restricción. Quienes hayan sido víctimas de 

-
do, por temor o por situaciones sociales, está abierto 

para las víctimas de reclutamiento forzado menores 
de edad y también está abierto para connacionales 

-
-

debo aclarar también, esa declaración se hace ante 

ante la Unidad para las Víctimas.
-

chos victimizantes de connacionales de violencia 

está abierto incluso hoy todavía, se prorrogó por dos 
-

-

ocurrido cinco o diez o más años atrás, está también 
abierto el registro. Entonces toda persona, no se le 
está vulnerando el derecho a nadie y como decía ya 
el registro cobija prácticamente a todas las perso-

abrirlo, la normatividad nos permite hoy a todas las 
-

acceder a ello.

de la implementación de los Acuerdos de La Habana, 

-
mas violaciones al Derecho Internacional Humani-
tario y a los Derechos Humanos. Entonces también 

-

hacer ese ajuste. Resumiendo en materia de registro 

como mencionaba los Acuerdos de La Habana llevan 
-

sus opiniones para mejorar la Política de Víctimas 

Al día de hoy hemos hecho 27 Asambleas Regio-
nales, tres virtuales y una presencial en el exterior, 

-
bién puedan acceder a ella y se han hecho encuentros 
en esta misma dirección con autoridades territoriales 

-
-

tamos pendientes con los organismos de control para 
el mismo ejercicio, es decir, hoy hay miles de pro-

-

sus observaciones, sus propuestas, sus iniciativas, 

puedan mejorar la Política de Víctimas y eso está en 
pleno desarrollo y la siguiente semana, no esta sino 
la próxima debe llevarse a cabo esa gran Asamblea 

la propuesta aprobada en los Acuerdos de La Habana 
-

gunas vayan orientadas, como se trata es de mejorar 

pero algunas de esas propuestas pueden ir orientadas 
a un Reforma legal.

Debo añadir también como en esas propuestas y 
en lo acordado en La Habana no solamente se hace 
necesario adicionar el artículo 3° para víctimas de 
graves violaciones del Derecho Internacional Hu-
manitario a excombatientes, sino se hace necesario 
también ajustar los tiempos de vigencia de la ley 

-
-

ver con víctimas, donde está la Jurisdicción Especial 
para la Paz, la Comisión de la Verdad, la Unidad para 

tempranos de reconocimiento, responsabilidades, de 

también desde el tema tierras, todos los cinco puntos, 
tienen el componente víctimas y se crea un Sistema 
Integral de Verdad, Justicia, Reparación y Garantía 

Sistema Integral de Atención y Reparación Integral a 

hacer unos ajustes pero dado la convocatoria masiva 

de víctimas, a las organizaciones defensoras de víc-
timas y de Derechos Humanos, pues yo considero 

respetando desde luego la valiosa iniciativa de la Re-

mejorar la Política para las Víctimas, sino articularla 

presentado desde todas las organizaciones y desde 
-
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se plantean en esta iniciativa como por ejemplo el 
de las Libretas Militares para las víctimas ya se está 

-
nisterio de Defensa inclusive con un alcance superior 
al propuesto y tenemos un convenio con el Ministe-

gratuitamente sus Libretas Militares como una de las 
-

Entonces con estas observaciones sobre el regis-
tro y con la coincidencia en el tiempo del amplio pro-

si logramos articular esas diferentes iniciativas y se 
desarrolla entonces el ajuste a la Política de Víctimas 

-
vor de las víctimas y debo para terminar, reconocer 
ese esfuerzo del Congreso en Pleno, el evento 9 de 
abril pasado y no solo ello sino toda la legislación 

-
mas sean escuchadas como ha sido voluntad de este 
Congreso y de la Comisión de Seguimiento a la ley, 

-
ciones administrativas para mejorar la Política para 
las Víctimas.

Entonces agradecerles esa disposición y esa ac-

víctimas y desde luego agradecerle también a la Re-
-

tó en un momento diferente a la coyuntura histórica 

-
ritan, pero desde luego en una discusión muy proac-
tiva en favor de las víctimas las pudiéramos articular 
con los resultados de ese amplio proceso participati-
vo. Muchas gracias señor Presidente.

Presidente:
A usted, doctor Alan Jara. Continuando le conce-

do el uso de la palabra, le doy la bienvenida al señor 
Viceministro del Interior, doctor Guillermo Rivera. 

el historial, conoce perfectamente. Señor Viceminis-
tro tiene el uso de la palabra, diez minutos por favor 
y si al caso hacemos una extensión con el propósito 
de salir adelante en este debate, tiene el uso de la 
palabra.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al doctor Guillermo Abel Rivera Flórez, Vice-
ministro de Relaciones Políticas del Ministerio 
del Interior:

Muchas gracias señor Presidente. Presento excu-

justamente Representante Germán Navas, está en un 
Consejo de Ministros en Mocoa y por esa razón es-

este debate.

Quisiera celebrar la iniciativa de la Representante 

-
-

ción a las Víctimas se reunió y además de hacer un 

correspondía hacer el día 9 de abril fecha en la cual 
se conmemora el día de las víctimas y fecha en la 
cual el Congreso en Pleno tiene la obligación o tuvo 
y seguirá teniendo la obligación de escuchar a las 

-
tuación tanto del Senador Juan Manuel Galán, como 
de la Representante Clara Rojas, líderes de esa Co-

esa es una de las pocas Comisiones de Seguimiento 

-

seguimiento a la Política de Atención a las Víctimas 
-

puestas de ajustes a la Ley 1448.

-
des como es natural, de las víctimas de la violencia 

-
sentante Clara Rojas nos ha presentado. El prime-

incluida en el registro pues lo pueda hacer de manera 
-

do de acuerdo a los plazos establecidos en la Ley 
1448. Esa mención me trae a la memoria un tema 

ya cinco años y era establecer el universo de des-
tinatarios del proyecto de ley en ese entonces hoy 

-

de Representantes a la Cámara o de Senadores de 

-

derechos, terminar siendo reconocido como víctima 
-

entonces era un proyecto de ley y hoy es una Ley de 

1448 es muy preciso en esa materia, solamente son 

personas cuyos derechos hayan sido menoscabados 

las Normas Internacionales de los Derechos Huma-
nos y también de las Normas del Derecho Internacio-
nal Humanitario.
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-

-
ra la mayoría de edad pues perdería esa condición. 
También se hicieron precisiones para las víctimas de 

o por el régimen especial previsto en las Normas de 

-

la Política de Atención a las Víctimas y uno de los 

para la Atención a las Víctimas como la Unidad de 
Restitución de Tierras es tener un momento de cie-
rre de ese censo, es tener absoluta claridad a partir 
de ese cierre, cuál es el universo de la población a 
atender por razones obvias de carácter presupues-
tal, de carácter logístico, ya la cifra de las personas 

Gobierno nacional son inmensos. Recuerdo incluso 
-

tirar del Proyecto de ley la Comisión de la Verdad, 

-

-
do pensada para atender a las víctimas en medio del 

Comisión de la Verdad.
Y traigo a colación ese detalle un poco para decir 

entonces y claramente la ley merece unos ajustes, 
pero en este caso particular de las consideraciones 
de caso fortuito para una especie de reapertura del 

miradas con mayor detalle y lo decimos justamente 

enfrentado hoy, claro una es la camiseta de un Con-
gresista y yo la tuve y otra es la camiseta desde el 

tenemos también la obligación de tener absoluta cla-

-
rializar los derechos de las víctimas, luego con este 

-

-

Plantea también la Representante Clara Rojas, 
espacios en los medios de comunicación para los 
mensajes relacionados con las medidas de satisfac-
ción, reparación e información para las víctimas del 

falta mucho más por hacer, se han hecho esfuerzos 

-
-

Rojas, la necesidad de reconocer el desplazamiento 
intraurbano, la Corte Constitucional en la Sentencia 
T-268 del año 2003 lo expresó claramente, no existe 
una delimitación de entidad territorial para conside-
rar el desplazamiento forzado, luego ya ese principio 
y esa línea jurisprudencial se está aplicando y frente 
al acceso de las víctimas a los procesos y expedien-
tes de carácter penal.

Presidente:
-

minar y pueda concretar señor Viceministro. No, no 
-

ce muy interesante.
Continúa con el uso de la palabra el doctor 

Guillermo Abel Rivera Flórez, Viceministro de 
Relaciones Políticas del Ministerio del Interior:

-
tema Integral de Verdad, Justicia y Reparación, se 
incluyeron por iniciativa del Senador Galán y creo 

-

Jurisdicción Especial para la Paz, seguramente en el 

se van a expresar allí los desarrollos de esas iniciati-
vas y frente a la participación de los abogados, pues 

-

intermediarios.
-

Acuerdo del Teatro Colón están previstos compro-

-
visto en el Acuerdo debe estar precedido de una gran 
participación de las víctimas. El 27 de marzo inició 
ese proceso de participación de las víctimas, se han 
desarrollado treinta y seis encuentros preparatorios y 
el 26 de abril se va a desarrollar un gran encuentro 

para esos ajustes a la ley y diría yo, Representante 

-

de esa gran discusión y de ese gran Proyecto de ley 
-

Acuerdo del Teatro Colón.
-
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Justicia y Reparación cuyo Acto Legislativo ya fue 
aprobado en buena hora por ustedes y también con 

-
mamente y a la Comisión de la Verdad y a la Unidad 

-

Con esto señor Presidente, yo termino mi intervención 
y le agradezco a usted por los tres minutos adicionales.

Presidente:
A usted señor Viceministro. Representante Na-

usted primero.
Honorable Representante Carlos Germán 

Navas Talero:

Presidente:
Tiene el uso de la palabra.
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Representante Carlos Germán Navas 
Talero:

Gracias, no, una pregunta usted fue y lo recuerdo, 
el autor de la propuesta de la verdad histórica, usted es-

verdadera decía usted, pero ahora yo encuentro, yo no 

va a entregar a uno de los protagonistas de la violen-

parte de esa verdad se le va a entregar a las Fuerzas 

-
gunto ¿Sigue pensando como en esa época o ahora el 
Gobierno piensa hacia la derecha? Gracias.

Presidente:

tener el hilo conductor doctor Navas. Señor Vicemi-
nistro de Hacienda, doctor Andrés Escobar tiene el 
uso de la palabra.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al doctor Andrés Escobar Arango, Viceministro 
Técnico del Ministerio de Hacienda:

Muchas gracias señor Presidente, muy buenos 
días a todos los miembros de la honorable Comisión, 
a la citante, la Representante Clara Rojas también un 
saludo especial y por supuesto celebrar la pertinen-

impulsando.

-

ordenarle tanto a la Corte como el Congreso al Pre-
supuesto Nacional, darle un énfasis mucho mayor a 

contárselo a la Comisión, todo en pesos de 2016 para 

año posterior a la expedición de la Ley de Víctimas 
el presupuesto o los recursos apropiados en el Presu-
puesto General de la Nación para la atención de las 
víctimas ascendieron a siete punto nueve billones de 
pesos, en el 2017 esos recursos suman doce punto 
dos billones de pesos, como son pesos comparables 

hoy en día se apropian 54% más recursos este año de 
-

tación de la Ley de Víctimas, lo cual ha implicado en 

esfuerzo, yo diría, descomunal para el Gobierno na-
-

des prioridades la atención de las víctimas.
En ese mismo transcurso de tiempo y eso ya lo 

Gobierno estimó, el Conpes hablaba de un universo 
inferior a tres millones de víctimas, hoy en día ya 
estamos acercándonos a los ocho millones, eso es un 

haciendo mención de más de 54% de aumento en las 
-

decía el doctor Alan, el registro no está cerrado, el 
registro por distintas razones está abierto a la actua-

Víctimas y el Ministerio del Interior es, el Gobierno 
siempre está abierto a la discusión de los contenidos 

-
pecialmente y si se trata de mejorar la atención a las 
víctimas, pero de los Acuerdos de Paz se desprende 

-

cabeza del Ministerio de Hacienda, obviamente con 
-

-

-
plicar el cumplimiento de los Acuerdos y la atención 
a las víctimas es un componente muy importante.

En ese sentido como ya lo mencionaba el Vice-



GACETA DEL CONGRESO  366  Lunes, 22 de mayo de 2017 Página 19

atender es importante, nosotros con las estimacio-

en atención a las víctimas durante todo el período 
contemplado en el Conpes era de cerca de sesenta y 
cinco billones de pesos, hoy la actualización de esos 

enviamos el 1° de marzo a la Corte Constitucional, 
ese esfuerzo ya no va a ser de sesenta y cinco billo-

adelante ese esfuerzo debe mantenerse para dar cum-

está consignado en los acuerdos.
En ese sentido Presidente y Representante Cla-

ra Rojas, la postura del Ministerio es siempre apo-
yar y darle prioridad a la Atención a las Víctimas, 

de las víctimas tenga un nivel de previsibilidad pre-
-

plementación para la Paz, por supuesto estará abierta 

cuando las circunstancias de fuerza mayor así lo in-
-

ridad sobre cuál es el costo de la implementación de 

-
tante. Por supuesto estaremos atentos al desarrollo 

las Víctimas, ya lo mencionaba el Viceministro, los 

mejorar a apuntalar la estrategia de Atención a las 

-
timas, de mejorar la pertinencia de la atención, de 

recursos disponibles rindan más y permitan atender 

-

presupuestal hacia adelante de cuál es el universo 

Presidente:
A usted señor Viceministro. Quiero dar el uso de 

la palabra al señor delegado del señor Procurador 
General de la Nación, doctora Elena hágame el favor.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
a la doctora Elena Ambrosi Turbay, Procurado-

Armado:

reiterar las excusas presentadas por el Procurador 
-

ñar. La Procuraduría presentó concepto al proyecto 

en diciembre sobre este proyecto de ley.

-
ministro, en cuanto a la oportunidad de la discusión 

-

la misma Comisión de Seguimiento a la ley se han 

luz del Acuerdo Final, en el punto 5137 se propone 
una discusión ampliamente participativa para hacer 
una revisión de la política de atención integral a las 

Participación existentes creadas por la misma ley, se 
hagan las revisiones y los ajustes legales necesarios 
a la Ley de Víctimas para poder incorporar esas mo-

la Procuraduría, la Contraloría y la Defensoría han 
mencionado algunas preocupaciones sobre cómo se 
está llevando este proceso a cabo, ese proceso de 
participación, esta tarde tenemos justamente una re-

esa, digamos, discusión de la política y revisión de la 

-
mar la atención, se tuvieran en cuenta todas las reco-

presentando la Comisión de Seguimiento integrada 
por la Defensoría, la Procuraduría y la Contraloría.

Eso digamos un poco para mencionar sobre la 

hacer referencia a algunos de los Artículos propues-
tos. En cuanto al primero al tema de registro, di-

marco de la Comisión de Seguimiento pueda hacer 
-

-
rado el estado de cosas inconstitucional y esto di-
gamos se sustentó no solamente en los informes de 

-
so también en encuestas presentadas por la Contra-
loría. La Procuraduría no tiene cifras actuales sobre 
el nivel, digamos, de subregistro o cifras sobre las 

-
temporáneas, esa información se solicitó a la Unidad 
y estamos pendientes de recibirla, sin embargo, si 
el comportamiento de la inclusión en el registro de 
víctimas en los otros hechos victimizantes es similar 

-
gistro está debidamente actualizado, no obstante lo 
anterior insistimos nosotros no tenemos cifras sobre 

están rechazando por extemporaneidad.
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En el Informe de Ponencia la honorable Repre-
sentante mencionaba dos consideraciones básica-
mente para ampliar el Registro por dos años. Por un 
lado estaba el tema del desconocimiento de la ley 

tenemos información cierta, sobre a la fecha diga-

extemporáneas por desconocimiento de la ley y el 
otro es el tema del temor fundado por la presencia 
de actores armados ilegales. En cuanto a este se-
gundo punto honorable Representante la Procura-

a la Unidad de Víctimas, incorporar en el registro 

temor por la presencia de organizaciones armadas 
ilegales en el territorio, digamos esa es una causal 

hecho y si se están haciendo las inclusiones, respe-

se han hecho para inclusión en el registro de ciertos 

digamos, la Comisión de Seguimiento sino también 
la Corte Constitucional como la violencia sexual y 

adopta una política en virtud de la cual, digamos, es-

fuerza mayor las personas no habían podido declarar, 

lo mismo para el caso de los connacionales y de las 
víctimas como mencionaba el Director de la Unidad.

Bueno, en cuanto a la segunda propuesta sobre el 
tema de abrir espacios en televisión, la Procuradu-

si el mecanismo es legal o si se pudiera hacer por 

esto va acorde con lo planteado en el Acuerdo Final 
y es abrir muchos más espacios, no solamente para 
la participación directa de las organizaciones de víc-

punto cinco en cuánto al Sistema Integral de Verdad, 
Justicia, Reparación y Garantías de no Repetición, 

-
mo desconocimiento de lo contemplado en el Acuer-
do Final en cuanto a garantías y derechos para las 

muy buenos ojos la propuesta de abrir un espacio en 
la televisión nacional y sugerimos incluso se estudie 
la posibilidad de extenderlo al nivel regional y de 

-
fusión especialmente en zonas rurales como la radio 
regional y la radio comunitaria.

En cuanto al tema de las libretas militares, no-
sotros compartimos lo expresado en el informe de 
Ponencia por la honorable Representante, nosotros 

exención del pago de multas, compensación como ya 
está, pero también el hecho mismo de la libreta se le 
dé a la totalidad de las víctimas y no como está con-
templado hoy en día en la ley exclusivamente para 

ha venido trabajando entre la Unidad, la Contraloría 
y la Procuraduría han insistido mucho en esto y las 
mismas Fuerzas Militares, sin embargo, si nosotros 

-

-
-

ción de desplazamiento y la ampliación un poco del 
concepto para incluir o del concepto escrito más bien 
para incluir el desplazamiento intraurbano, la Procu-

la ley de Víctimas de desplazamiento está incluido 
el desplazamiento intraurbano, de hecho así lo evi-

registros digamos del Registro Único de Víctimas, 

-
raciones de desplazamientos intraurbanos han sido 
rechazados por la Unidad, sería entonces interesante 
conocer un poco cuáles son las razones para haber 
rechazado estos registros, sin embargo, insistimos el 

hecho de ese marco a la luz de los principios interna-
cionales sobre desplazamiento forzado ya incluyen 
el desplazamiento intraurbano.

En cuanto a la exclusión de la amenaza del con-

poco plantear ante la Comisión la necesidad de estu-
diar a profundidad este tema y esto no solamente por 

hay de estudiar otro tipo de medidas para la pobla-
-
-

la amenaza cierta como hoy en día lo establece la 

-
te tendría unos impactos realmente impredecibles en 

harían completamente inviable la atención de este 
-
-

hagan insostenible la implementación de la Política 

artículo 36 como se mencionó en el proyecto, en el 

la Procuraduría está de acuerdo con eso y con eso ha-
bríamos evacuado los cinco artículos de la propuesta 
del proyecto de Ley 156. Muchas gracias.

Presidente:
A usted doctora muchísimas gracias. Le concedo 

el uso de la palabra al señor delegado del doctor 
Edgardo Maya Villazón.
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La Presidencia concede el uso de la palabra al 
doctor Marlon Andrés Bernal Morales, Contralor 
Delegado para el Sector Agropecuario:

Un especial saludo para ustedes señores Parla-
mentarios, asistentes. En nombre de la Contraloría 

-
mentario con relación al proyecto de ley presentado 
cuyo concepto fue rendido en el mes de febrero del 

-
ría hace parte de la Comisión de Monitoreo y Se-
guimiento a la Ley 1448 del 2011 y en ese contexto 
viene rindiendo informes sobre el seguimiento pre-
supuestal de la Ley a partir del año 2012, estos infor-

en todos los 20 de agosto de cada año y allí hemos, 

misma Comisión, hemos emitido pronunciamien-
to particular sobre cada uno de los componentes de 

la política de víctimas y para todo el desarrollo ju-

Corte Constitucional ha venido promoviendo, se han 
logrado ciertas claridades en materia presupuestal, 

-

-

atienden esta política antes del desplazamiento for-
zado y hoy la Política de Víctimas a partir de la Ley 

hemos mantenido desde la Contraloría es la claridad 

cifras y en eso hemos formulado las observaciones 
y hemos trabajado igualmente y conjuntamente con 

sido injustamente el de los sistemas de información, 

como lo decía el Viceministro ha venido cambiando 
y de esa manera el Conpes planteado en el año 2012, 
con un Universo estimado de 3.5, o 3.7 millones de 

-

ha sido superada y esto implica, lo hemos insistido 

esto para las víctimas de la Ley 1448 y en igual pro-

están previstas y cuya atención se realiza a través de 

un componente especial en ese Conpes y es la insis-

demanda importantes esfuerzos de parte del Estado.
-

pues hemos apelado a otros mecanismos y por ello 
-

subregistro más bien del 14%, es una cifra inferior 

pero estos dos registros, estos dos resultados se pre-

sentan a la Corte Constitucional en el año 2015 y en 

todavía un subregistro, considera la superación del 
Estado de cosas inconstitucional en materia de re-

todas las víctimas están registradas sino de entender 

alguna manera documentarse, eso es fundamental al 
momento de hablar de este registro y pues sin duda 

-

términos de tiempo, pero también invita a un Debate 
profundo sobre la temporalidad de la Ley de Vícti-
mas, si como lo planteaba el Director de la Unidad 
para las Víctimas, como lo planteaba el Viceministro 
tenemos un espacio ampliado de participación, pues 
necesariamente allí cuando se discuten las Reformas 

-
lante de cara a la implementación del acuerdo, pues 
necesariamente la temporalidad deberá sufrir algu-

-

términos de política.
Muy rápidamente voy a presentar algunas cifras 

-
do la Contraloría, destacando sí de manera muy, muy 

-

-

con población vulnerable y en tal sentido los progra-

de las Entidades del orden Nacional y de todas las 
Entidades del Sistema pues presentan esa confusión, 
entonces estamos presentando programas de inver-
sión para la población vulnerable y al mismo tiempo 

-
gamos, la política de atención a víctimas y despla-

bien estos presupuestos.
-

portante este Conpes lo decía el Viceministro? Esta-
blece un techo de acuerdo a un Universo conocido 
cincuenta y cuatro billones de pesos del 2011 y el 

hemos tenido un aumento en 0.31 puntos del PIB, 

Contraloría, no tenemos cifras del 2017 todavía, pero 

están incorporando los recursos del Sistema General 
de Participaciones. ¿Qué preocupación tenemos en 
este sentido? Estamos hablando de un Sistema Es-

los departamentos, a los municipios y naturalmente 
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hacen parte de una universalidad como es el tema de 
educación y salud están siendo incorporados en la 
cuenta, digamos, de atención de política, atención, 
asistencia y reparación a las víctimas, es el llamado 

-

-

través de los recursos del Presupuesto General de la 
-

nemos un porcentaje cercano al 1.2% del PIB y si le 

tenemos es una efectiva reducción del gasto en lugar 
de tener un incremento.

-
-
-

tema General de Participaciones obedece a la deci-
sión de garantizar la cobertura en salud y educación 
y por consiguiente no es inherente a la política de 
atención y reparación integral a las víctimas y se re-

-

orientan exclusivamente a la política de asistencia, 
atención y reparación integral a las víctimas del con-

Conpes, ya lo plantee en términos generales hace un 
-

der calcular sobre todo en materia de la población 

-

componentes de la política solamente destaco el de 
-

sición y adjudicación de tierras, empleo y generación 
-

visto en el Conpes pues tienen un comportamiento 

una manera distinta.
El tema de la indemnización administrativa, esta-

-
rado por las víctimas y efectivamente hay una larga 

no es realmente una indemnización integral y así lo 
hemos reiterado desde la Comisión de Monitoreo y 
Seguimiento y lo importante es reconocer como lo 

víctimas susceptibles de indemnización apenas se ha 
-

cemos desde el punto de vista técnico y naturalmente 

-
nización hoy en día está dejando casi al 90.5% de 

oportunidad de replantear esa regla, de buscar otras 
alternativas para por lo menos comprometer desde 

movido por cuenta de indemnización esta por el or-
den de los 3.6 billones de pesos y seiscientas cinco 
mil víctimas indemnizadas al día de hoy.

Este cuadro muestra muy rápidamente cuál fue el 
comportamiento del tema del registro entre junio del 
2011 y diciembre del 2016 se recibieron 6.5 declara-
ciones y el 17% de este 6.5 millones de víctimas fue-
ron recibidas durante el primer semestre del 2015, 
es decir, ante la eminencia del cierre del registro, se 
presenta esta gran congestión y un porcentaje pues 
importante de acceso igual al 17% del registro. Tene-

-

por hoy algunos componentes de la Ley, a 30 de ene-
ro del 2015 la Contraloría realizó un cálculo donde 
solamente para rubro de indemnización de medidas 
de indemnización administrativa y de vivienda te-

33,6 billones de pesos hemos entregado estas cifras 
al Gobierno y pues naturalmente estamos atentos a 
discutirlas y a considerar cuál podría ser la eventual 

También hemos llamado la atención sobre acudir 
-

tivos de atención y reparación, hace algunos años 
se crearon algunos impuestos para otro tipo de ne-

pensar en adelante en una medida igualmente en una 
-

mente para atender esta política de atención, asisten-

Presidente:
Puede terminar con mucho gusto.
Continúa con el uso de la palabra el doctor 

Marlon Andrés Bernal Morales, Contralor Dele-
gado para el Sector Agropecuario:

desde la Contraloría, es a pensar en términos de la 
-

rizando los programas de estabilización socioeconó-
mica, tenemos una preocupación muy grande por lo 

-

-
conómica y el éxito de la política, la puerta de sali-

Sistema es el éxito de los programas de generación 

-
borales, en términos de acceso a estas políticas de 

-
ciencia, si se insiste en el mejor manejo de los re-
cursos podemos sin duda obtener un mejor resultado 
como una puerta de salida de este mecanismo.

Finalmente, el llamado de atención también para 

corresponsabilidad en este nivel como lo mencioná-
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bamos antes, están involucrados los Gobernadores y 

los Alcaldes y Gobernadores para la inclusión de es-
tos componentes de la política de atención, asisten-
cia y reparación en sus planes de acción territorial, 
en sus planes de desarrollo, esa es una gran pregun-

programa de delegación de competencias, reconozca 

no tiene las mismas capacidades para acceder a los 
Sistemas Russof , al Sistema FUT y a otros siste-

políticas en los territorios, digamos, la forma como 
va a ser atendido cada uno de estos instrumentos de 
política. Es mi intervención, señor Presidente, mu-
chísimas gracias.

Presidente:
Bueno, a usted doctor muchísimas gracias. Con 

la intervención del señor delegado del señor Contra-

leído, vamos a volverla a leer la proposición, antes 
de eso pues yo le voy a conceder el uso de la pala-
bra, en primer lugar, con muchísimo gusto honorable 
Representante Rojas, pero primero al Representante 

posteriormente usted tendrá el uso de la palabra con 
mucho gusto. Representante Sanabria tiene el uso de 
la palabra.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Heriberto Sanabria 
Astudillo:

Gracias Presidente. Bueno, objetivamente yo creo 
-

muy bien intencionada iniciativa de la doctora Cla-
ra Rojas, la exposición del doctor Alan Jara ha sido 

-
cesitamos en este momento de la prórroga de la ley 

-
ca y las demás víctimas, Bacrim para la Fiscalía, en 

habido un Superávit de 54% más de presupuesto, no 
Superávit no, un incremento del 54% más con rela-

-

al doctor Alan Jara como al Ministerio de Hacienda 

la Contraloría sí es muy preocupante.

informe muy técnico donde nos está hablando un 

Contraloría, 33 billones de pesos para atender el es-

es un insumo muy importante para el Gobierno, para 
la Procuraduría, para la Unidad de Víctimas y para el 
mismo Congreso, para poder pues tomar decisiones 

también le ha de servir mucho y hay un llamado del 
-
-

pronto un tema mucho más consolidado.

Presidente:
Muy bien. Representante Clara Rojas tiene el uso 

de la palabra.
La Presidencia concede el uso de la palabra a 

la honorable Representante Clara Leticia Rojas 
González:

-
ro agradecer no solo a los colegas por su paciencia 

duda su participación es muy importante y arroja lu-
ces sobre la situación actual de la Política de Vícti-
mas en Colombia, yo sin duda he tomado nota de casi 

variado los tiempos y las circunstancias por supuesto 
pero la situación de la necesidad de las víctimas pues 

-
do sería a ver cómo se pueden agilizar los tiempos 

-

dar cumplimiento a la ejecución e implementación 
total de la política de víctimas de manera exitosa. 

-
ñor Viceministro del Interior por supuesto y de las 
apreciaciones del Director de la Unidad Nacional de 
Víctimas, el doctor Alan Jara, agradezco también el 

las víctimas de esas situaciones.

una preocupación cuando hay un temor a veces y lo 
digo también por experiencia propia no es fácil saber 
si es grave o no, simplemente a veces las personas 

-
rer salvar sus vidas las hace emigrar de un munici-

abrirse, pero también me asalta la preocupación de 
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-
deración del señor Presidente y de toda la Comisión 

aplazáramos para más adelante de manera de dar este 

vienen desarrollando con las víctimas en las diversas 

más bien posponer el Debate o la Votación para más 
adelante,

-

sido como el garrote ahí detrás para lograr mover 

un tema de transición en la Unidad de Víctimas y 
-

archivar este proyecto hasta tanto yo le sigo diciendo 

-

cuando estuvimos en Barrancabermeja, incluso hubo 
delegados de la Unidad de Víctimas y del Ministe-

atención de víctimas es mínima, entonces pues yo sí 
haré un llamado a ver cómo al interior del Gobierno 
se pueden satisfacer todas las necesidades de interlo-
cución o coordinación entre los Alcaldes y Goberna-

tengamos esas situaciones podríamos seguir enume-

Entonces diciendo esto pues le propongo, le su-
-

tamos a votación este Proyecto para no dejarlo en el 
archivo del olvido sino simplemente posponer para 
más adelante. Muchas gracias.

Presidente:
Bueno honorable Representante de conformidad 

con lo propuesto por el señor Ministro, el Viceminis-
tro del Interior, ya lo estaba yo nombrando Ministro 
y sacando a nuestro amigo el doctor Cristo. Mire, ho-

-
to me parece muy bien su razonamiento de acuerdo 

-
ferentes funcionarios, los señores Viceministros, la 
señora delegada, muy bien de la Procuraduría y el 
señor delegado de la Contraloría igualmente, enton-

-
guiente; ese proyecto lo sacaremos del Orden del Día 
de las próximas Sesiones y naturalmente lo dejare-

está de acuerdo, cuando el Gobierno presente esa ini-
-

planteando etc., con todas las demás observaciones 

-
sentante Clara Rojas, para todos los efectos nuestros, 

-
ciliación, digamos, o ese acuerdo con el Ministerio 
del Interior.

Pregunto a la Comisión si están de acuerdo con la 

-
da cerrada.

Secretaria:
Ha sido aprobada, señor Presidente, por la Comi-

sión el aplazamiento de este proyecto.
Presidente:
Siguiente punto del Orden del Día, ah, perdón el 

Representante Germán Navas. Perdón honorable Re-
presentante voy a rogarles un favor, voy a rogarle un 
favor a usted honorable Representante Clara Rojas, 

-

va a permitir de alguna manera descongestionar esta 
agenda, honorables Representantes. Entonces señor 
Viceministro del Interior tiene el uso de la palabra 
para responderle al Representante Germán Navas.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al doctor Guillermo Abel Rivera Flórez, Vicemi-
nistro de Relaciones Políticas del Ministerio del 
Interior:

Muchas gracias señor Presidente. Además de 

agradecer la actitud de la Representante Clara Rojas 
y asumir desde el Gobierno el compromiso de reco-

en uno más de los insumos de ese proyecto de ley 

del cual se le harán algunos ajustes a la Ley 1448. 
Y para responderle al Representante Germán Navas 

-

es un nombre larguísimo, pero bueno ese informe ya 
fue presentado, el informe de esa Comisión ya fue 
presentado, esa Comisión era independiente del Go-

está seleccionado por el Tribunal Europeo de De-
rechos Humanos, por el Secretario General de las 
Naciones Unidas, por la Corte Suprema de Justicia 

ninguno, son seis organizaciones independientes, se 
me olvida una pero el Gobierno no participa en la 
conformación de ese Comité. A su vez la Corte Su-
prema ya la mencioné, sí, y ese Comité escoge a los 
integrantes de la Comisión de la Verdad, luego nadie 
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-
tidades absolutamente independientes del Gobierno. 
Muchas gracias señor Presidente.

Presidente:
A usted señor Viceministro. En su orden Repre-

sentante Caicedo, ¿y Representante Albeiro va tam-
bién a intervenir?

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
:

Muchas gracias señor Presidente con un afectuo-

primer lugar presentarle un saludo al doctor Alan 
Jara, Director de la Unidad para la Atención y Recu-
peración Integral de las Víctimas, doctor Alan Jara 

-
ríodo 2004-2007 usted estaba por allá recorriendo 
las montañas de Colombia, siendo víctima de esta 

tener una Colombia en paz y con más oportunidades 
para todos, a usted, a la Representante Clara Rojas 

-
-

saludo de solidaridad por su Departamento y Mocoa 

va a aportarle a su departamento desde el Ministerio 
del Interior y este Gobierno para sacar adelante la 
atención a las nuevas víctimas en Mocoa.

Al Viceministro de Hacienda, el doctor Andrés 
Escobar, a la doctora Elena Ambrosi, a doctor Mar-
lon Andrés Bernal, mil gracias por estar acá, yo creo 

-
ción de escuchar al Gobierno, Presidente y yo creo 

-
vía a la iniciativa de la Representante Clara Rojas 

una impronta a la defensa de las víctimas y a la aten-

-

las víctimas, pues deja una preocupación enorme y 
es, hay un problema grandísimo de necesidades para 

-

ha sido vivienda de interés social tiene una prioridad 
con las víctimas, con los desplazados, aun así tene-

años en nuestra Patria.

Seguimos comprometidos con este proceso de de-
fensa y de Atención Integral a las Víctimas, esta Co-

-
ciativa de la Representante Clara Rojas, yo también 

-

el 23 de abril será muy importante también. Muchas 
gracias señor Presidente.

Presidente:
A usted honorable Representante. Representante 

Albeiro Vanegas tiene el uso de la palabra.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Albeiro Vanegas 
Osorio:

También muy breve Presidente, para resaltar la 
presencia del doctor Alan Jara, ya se lo había dicho 

Víctimas, de Atención y Reparación de Víctimas 

José Caicedo, estuvo ocho años secuestrado por las 

problema más grave de nuestro país.
Lo mismo le pasó a la doctora Clara Rojas, por 

-
dado el proyecto, lo estudié y las instrucciones o las 

-
mo Rivera y usted Viceministro de Hacienda y us-

es lo sabio era suspender el debate de este proyecto, 

a hablar durante los próximos veinte años o más del 
gran trabajo, del casi imposible trabajo de reparar las 

ciento dieciséis billones de pesos, señor Viceminis-

-
-

chó y es mejor, este libro dice lo siguiente; de 1964 

Presidente:
Doctor Albeiro le ruego el favor de terminar.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Albeiro Vanegas Osorio:
Sí ya voy a terminar, déjeme decir esto; de 1964 

al 2016, El Gobierno nacional del 64 al 2016 cuántos 
años son, cincuenta y dos años, el Gobierno nacional 
ha gastado en la guerra ciento setenta y nueve mil 
millones de dólares a precios del 2014, es decir eso 

de Hacienda, por tres mil da casi trescientos y pico 
de millones de pesos ¿cierto? Quinientos treinta y 
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siete billones de pesos hemos gastado en la guerra 

billones para resarcir los ocho millones de víctimas 
-

el tema de las víctimas en Colombia lo vamos a es-

Pero concluyo con esto doctor Alan Jara, déjeme 
hablarle de Arauca. Arauca tiene ciento cuarenta y 

ELN y las Farc. Ciento cuarenta y cuatro mil víc-

Arauca.
Presidente:
Representante le ruego el favor de concluir.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Albeiro Vanegas Osorio:

Unidad de Víctimas se le apoye en estos temas de los 

Presidente: 
A usted honorable Representante. Le voy a rogar 

honorables Representantes lo siguiente, como ya 
la Comisión tomó una decisión con relación a este 

de la citación de las víctimas ya se concluyó con la 
explicación de los funcionarios y de la propia Re-
presentante Clara Rojas, pero bueno. Representante 
María Fernanda Cabal, ¿cuál de los dos va a hablar 
los dos? Bueno entonces comenzamos por la dama.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
a la honorable Representante María Fernanda 
Cabal Molina:

siendo usada en la agenda de la publicidad del Go-
bierno y terminó siendo también otro caballito de ba-
talla lo cual no es ético, pero además terminaron des-

anterior de reparación administrativa con la excusa 
de darle un estatus adicional a la víctima a través de 

tengo muchísimas denuncias donde se defendía por 
-
-

asesinaron su padre antes fue torturado, los despla-

es millón y medio de pesos.

-
-

por el Estado, pero el Estado Colombiano nunca va 
a tener la capacidad real de atender las demandas 

de forma organizada y decente. Yo recuerdo miles 

de cartas.
Presidente: 
Puede concluir honorable Representante.
Continúa con el uso de la palabra la honorable 

Representante María Fernanda Cabal Molina:
Fuimos a la Procuraduría, intentamos llevar algo 

-
-
-

hay hoy millón y medio de pesos para una familia 

completamente y el Estado sigue creando estructuras 
y estructuras y burocracia y burocracia y les dejo esta 

víctimas, no solo en los procesos judiciales sino en 
los procesos de registro y en los procesos de restitu-

denunciara ser víctima de inmediato esa información 
alimentara la Unidad de Restitución de Tierras por 
temas de desplazamiento y de pérdida de predio, no 
existe conexión entre ustedes y la Unidad de Restitu-
ción, eso se presta para más desorden institucional y 

-
cesos como lo hace una empresa cuando produce un 

Presidente: 
Muchas gracias honorable Representante. Repre-

sentante Álvaro Hernán Prada tiene el uso de la pa-
labra.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante Álvaro Hernán Prada 
Artunduaga:

Gracias Presidente, saludo a los señores funcio-

amiga María Fernanda Cabal, me ahorra gran parte 

-
llones de personas, hoy todavía nos reclaman y nos 
preguntan muchísimo: 
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otras personas? Eso, por un lado. Otras nos dicen ya 

paguen? Qué vamos a hacer nosotros con esa gran 

irresponsabilidad, por el mal manejo en el momento 
de las vacas gordas cuando tuvimos la oportunidad 
de ahorrar y no lo hicimos por el gran derroche del 
aumento burocrático y el mal mensaje al consumidor 
con el cambio de políticas, la inseguridad jurídica 

juego a los inversionistas, hoy estamos recibiendo la 
-

tranjera cayó más del 20% y los sectores más afecta-

menos empleo y menos dinero entrando en las ar-
cas del Gobierno. ¿Entonces de dónde vamos a sacar 
esos ciento y pico de billones de pesos para pagarle 
a las víctimas?

Presidente:
Puede concluir honorable Representante.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Álvaro Hernán Prada Artunduaga:

las víctimas como lo he dicho y desafortunadamen-

resarcir el daño causado a millones de personas, ha 

para las campañas electorales y no solo eso sino para 

-
ticia restaurativa le da una importancia superior al 
tema de la verdad y de esta forma llegan a la impuni-
dad de las FARC.

Todo ha sido digamos una excusa para favorecer 

clara de reparar a las víctimas en Colombia. Lamen-
-

do al doctor Jara, tener más claro cómo está agrupa-
do el tema de las víctimas ¿y cuánto les van a pagar 
por hechos victimizantes? ¿Cuánto le pagan a una, 

-
dad en las regiones y no obtuvimos esas respuestas 

Presidente.
Presidente:
A usted honorable Representante. Carlos Édward 

Osorio tiene el uso de la palabra.
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Representante Carlos Édward Osorio 
Aguiar:

Señor Presidente, muy breve. Este tema es un 
tema bastante complejo, es un tema sobre el cual las 
luces y las expectativas de los colombianos, están 

-

-
-

ticular tiene la visión de sacar adelante y hacer toda 

tenido esa visión y son respetables las dos visiones. 
-

hecho, hay un balance relativamente satisfactorio y 
-

un cierre para ver una claridad, puntual y concreta y 
saber cuándo vamos a terminar de hacer la tarea de 
reparar a todas las víctimas. Pero cierro con esta idea 
Presidente Telésforo Pedraza, falta mucho por hacer, 

Presidente: 
Honorable Representante Albeiro Vanegas.
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Representante Albeiro Vanegas Osorio:
Muchas gracias.
Presidente:

-
sente una revisadita a la Ley 5ª, tiene el uso de la 
palabra.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Albeiro Vanegas 
Osorio:

Muchas gracias Presidente y yo le ruego a usted 

de la palabra a los Congresistas por favor Presidente, 
estoy haciendo un esfuerzo sobrehumano de mante-

Quiero decir lo siguiente: Primero yo soy de 

-
lombia Juan Manuel Santos ha hecho lo correcto, lo 
sabio, cuando buscó la Paz a través del diálogo y la 
negociación y acabó con las FARC en Colombia o 

puede mentir en una Comisión como estas y decir 
-

se fue abajo y era una de las bases fundamentales de 
nuestros ingresos de los cuales disfrutó el Gobierno 
anterior de una manera extraordinaria, luego no des-

Tercero, no me vayan a decir ustedes Congresistas 

económico y social con la guerrilla de las FARC y 
del ELN y con los paramilitares en guerra en Colom-

desarrollo social y económico en Colombia, ahora 
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Y cuarto para terminar; yo soy de los colombianos 

estadista, como el mejor estadista cuando acabó con las 
FARC a través del diálogo y la negociación, como se 
hace en todas las latitudes del mundo, donde se aplica 
el Estatuto de Roma y la Corte Penal Internacional para 
acabar la guerra de manera inteligente. En Colombia 
no hay FARC como tal se aplicará mejor la ley, mejor 
la Constitución y habrá más desarrollo económico y so-
cial. Muchas gracias Presidente.

Presidente: 
Siguiente punto del Orden del Día señora Secre-

taria.
Secretaria: 

100 de 2016 Cámara “por medio de la cual se modi-

Presidente: 
Yo les ruego a los honorables Parlamentarios 

Secretaria puede continuar.
Secretaria:
Y se fortalece el Sistema Nacional para la pre-

vención y atención de desastres”. Autor el Represen-
tante Fabián Gerardo Castillo Suárez. Ponente el 
honorable Representante Humphrey Roa Sarmiento. 
Proyecto Publicado en la Gaceta del Congreso 630 
de 2016. Ponencia para Primer Debate en la Gaceta 
del Congreso 893 de 2016. Ha sido leído el siguiente 
punto del Orden del Día.

Presidente: 
Señora Secretaria sírvase darle lectura a la Pro-

y después le doy el uso de la palabra al honorable 

el Informe de la Ponencia.
Secretaria:

Proposición
Respetuosamente me permito proponerle a la 

Comisión Primera de la Cámara de Representantes 

-
nes dese primer Debate al Proyecto de ley 100 de 

Leyes 488 de 1996 y 1575 de 2012 y se fortalece el 
Sistema Nacional para la Prevención y Atención de 
Desastres”. Suscrita por el Representante Humphrey 
Roa Sarmiento.

Presidente: 
Tiene el uso de la palabra el Representante Hum-

phrey Roa.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Humphrey Roa Sar-
miento:

Gracias señor Presidente. Señor Presidente yo 
como Ponente de este proyecto solicito respetuosa-

aplazamiento de este proyecto. Quiero señor Presi-
-
-

cias señor Presidente. 
Presidente: 

-

-

-
gistrando, entonces yo Honorable Representante no 

Orden del Día. 
Pregunto a la Comisión, señora Secretaria usted 

-

-

Secretaria:
Sí señor Presidente, en el recinto está registrado 

Presidente: 
Muy bien. Entonces pregunto a la Comisión si 

aprueba el aplazamiento para la próxima Sesión del 
Proyecto del Representante Humphrey Roa

Secretaria:
Sí lo aprueba señor Presidente.
Presidente:
Siguiente punto del Orden del Día. El próximo 

martes.
Secretaria: 
Así se hará señor Presidente. Para el próximo 

El siguiente punto señor Presidente es el Proyec-

de 2012”. Autores los Representantes Germán Al-
cides Blanco, Nicolás Albeiro Echeverry y otros. 
Ponente el honorable Representante Miguel Ángel 
Pinto Hernández. Proyecto Publicado en la Gaceta 
del Congreso 610 de 2016. Ponencia para primer 
Debate en la Gaceta del Congreso 893 de 2016. Ha 
sido leído el siguiente punto del Orden del Día.

Presidente: 

termina el Informe de la Ponencia. Doctor Jara le de-
seo una feliz tarde.
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Secretaria:
Proposición

Por las anteriores consideraciones me permito 

honorables miembros de la Comisión Primera de la 
Cámara de Representantes darle Primer Debate al 

1551 de 2012”. 
Cordialmente,

 Miguel Ángel Pinto Hernández.

Informe de Ponencia.
Presidente:

-
 

Secretaria, como yo le he dicho, siempre tengamos 

-

Secretaria: 

Contestaron los siguientes honorables Repre-
sentantes:

Bedoya Pulgarín Julián 
Cabal Molina María Fernanda 

Díaz Lozano Élbert  
García Gómez Juan Carlos   
González García Harry Giovanny 
Hoyos Mejía Samuel Alejandro 
Marulanda Muñoz Norbey 
Molina Figueredo Jhon Eduardo 
Navas Talero Carlos Germán 
Osorio Aguiar Carlos Edward 
Pedraza Ortega Telésforo 
Pinto Hernández Miguel Ángel 
Roa Sarmiento Humphrey 

Sanabria Astudillo Heriberto 
Valencia González Santiago 
Con excusa adjunta los honorables Represen-

tantes:
Buenahora Febres Jaime
Correa Mojica Carlos Arturo
Lozano Correa Angélica Lisbeth
Pereira Caballero Pedrito Tomás

en la Comisión.
Presidente: 

-
-

mente leída. Tiene el uso de la palabra el Represen-
tante Caicedo.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante José Edilberto Caicedo 

:
Señor Presidente, muchas gracias. Este proyecto 

del Representante Germán Blanco, coincide con una 
-

bía sido designado el doctor Pinto como Ponente y 
no se pudo unir el proyecto para poder haber hecho 

hay una diferencia importante entre la iniciativa del 
-

la elección de personeros en el Periodo Constitucio-

han llevado a situaciones de compromisos de faltas 
-

cejales de Ibagué, Representante Carlos Edward fue-
ron citados por la Procuraduría en razón a la elección 
del Personero, fue sacado de su cargo el Personero 
de Agua de Dios en Cundinamarca, en Bogotá tam-

procedimiento para la elección de los personeros.
Por otro lado, sin duda alguna hubo interpretacio-

terminaban siendo prácticamente unos notarios y la 

a los personeros y sencillamente llegaba el concur-

tuviera una decisión el propio Concejo Municipal o 
Distrital, eso sin duda alguna acompañado de una si-

-
puesta donde usted es Ponente Representante Pinto 

-
ses para poder elegir, hacer el trámite mediante el 

dentro de los dos meses, por otro lado se establece 

de aspirantes en las condiciones convocadas por el 

por el Concejo nuevo.
En el proyecto suyo hay tres incisos de ese artí-

-

municipios de categoría especial, primera y segun-
da pues se había establecido los títulos de abogado 
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hubieran apenas terminado materias y por supuesto 
otros aspectos de cómo las personerías pueden re-

graduasen como abogados.
Esos tres Incisos de ese artículo con el proyecto 

-

-
dón y mantendrían en la categoría sexta se necesitarían 
haber terminado la profesión. Desde esa lectura este 

-
mos votar negativa la Proposición de este proyecto, 

-
tos de solución al tema de la elección de Personeros y 

el doctor Germán Blanco. Eso digamos una primera 
apreciación frente al Proyecto señor Presidente, creo 

Presidente:
Representante Germán Navas tiene el uso de la 

palabra. 
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Representante Carlos Germán Navas 
Talero:

Me parece interesante doctor Caicedo escucharlo 
a usted hablar tan juiciosamente, falta la guitarra para 
acompañarlo, pero en su propuesta sí lo acompañaría 

e independiente en un pueblo, debe ser el Personero 

-

una persona con más calidades, con más autonomía 

todos los partidos políticos, entre más preparado esté 
un Personero, mejor funcionará el municipio.

-

Concejo no ha tenido oportunidad de conocer a los 
candidatos y sabiendo cómo hacen en Colombia todo, 

-
do ya está cocinado yo doctor Caicedo, le insistiría en 

a la alcaldía, el Personero debe entrar mirando de fren-
te, no debe entrar arrodillado. Gracias.

Presidente: 
A usted honorable Representante. Representante 

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

Bueno muchas gracias señor Presidente. Pensé 

-

proyecto. 

palabra, el Representante Caicedo y el Representante 
Germán Navas Talero, déjenme expresarles prime-

-

la Procuraduría General de la Nación, fue declarado 
-

lesionaban toda la autonomía de las Entidades Terri-
toriales, lo voy a decir entre comillas, “estas medidas 
lesionan el principio democrático, la autonomía de 
las Entidades Territoriales, el derecho a la igualdad, 
los procedimientos Constitucionales de los Concejos 
Municipales”.

-

-

-

popular, dice; deberá estar precedida de una convo-
-

los principios de publicidad, transparencia, partici-

-
ción de los Personeros se debe hacer es a través de 

-

elección de ellos y ya el Representante Caicedo ex-

casi totalidad de los Concejos Municipales del país, 
más de medio país está hoy enjuiciado en la Procu-

-
chos fenómenos en este proceso de celebración de 

en el mes de enero, los concursos fueron hechos por 

-
puesto eso generó problemas entre los dos Concejos 
en esta conformación.

creados en su momento como una forma de darle ga-

desdibujaron en el transcurrir del tiempo y hoy para 

-
sentar en este proceso de selección, todo el mundo 

-
so, pero ponemos a todas las Entidades Territoriales 
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-
frontación entre los Concejos y las investigaciones 

de este país en procesos judiciales tanto en la Pro-

-

Contralores empezando por el Contralor General de 
la Nación y los Contralores de las Entidades Territo-

concurso y los obligaron a hacer concurso para la 
elección de los Contralores cuando no estaban obli-

-
-

ción de los personeros se hará de ahora en adelante 
como lo dice el Acto legislativo por convocatoria 

las Corporaciones.
-

ser los personeros en las capitales y en las poblacio-
nes de menos categoría, de sexta categoría, hay una 

 por el Representante 
-
-

Presidente:
Se leerá en su momento honorable Representante.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Miguel Ángel Pinto Hernández:

-
-

cipios capitales de departamento de primera catego-

puedan en los de sexta categoría hacer su judicatura 

en la parte inicial cuando la estábamos leyendo no 

colocar y en la parte del artículo vuelve a poner lo 

-
nado en el Acto Legislativo de la Paz, esta es una ley 

el concurso nuevamente por eso no se puede avalar 
-

so para los personeros.

Esa es la, digamos la intervención y por eso yo le 
-

posición y podamos empezar a discutir el articulado.
Presidente:
Listo, antes de concederle el uso de la palabra al 

Representante Jorge Rozo. Honorables Representan-

las tres de la tarde acá a la convocatoria de una Au-
-

tante del cual es Ponente el honorable Representante 

-
-

blica de la honorable Senadora Vivian Morales. Esa 
-

tante Pinto y también por la Representante Angélica 

muy importante, está por la Red de Mujeres también, 
por la Representante Angélica y por el Coordinador 
Ponente Representante Miguel Ángel Pinto. Repre-
sentante Jorge Rozo tiene el uso de la palabra.

La Presidencia concede el uso de la palabra 

Rodríguez:
Gracias señor Presidente. Yo presenté una pro-

acabe mediante la Ley el concurso de méritos, a mí 
me gusta mucho la Proposición del Representante 
Caicedo, en un momento yo retiraría la mía y me 
uniría con el doctor Caicedo en su Proposición o en 

-
te la Sentencia  C-105 del 2013, no acaba el concurso 

-

deja vivo en esa Sentencia la Corte. Entonces a mí 
me parece y estoy de acuerdo con el Representante 

se van a acabar las Contralorías Departamentales y 
-

-
ge al Personero. Es el señor Alcalde no el Concejo 
Municipal, ni el Concejo Distrital, es el Alcalde el 

función política más no administrativa y no cumplen 
con su propósito y por eso la corrupción se ha des-

méritos para elegir al Personero. Entonces yo pue-
do estar retirando la propuesta a la Proposición mía 

estoy de acuerdo en acabar el concurso de méritos, 
señor Presidente.

Presidente:
Perdóneme honorable Representante, El Repre-

sentante Caicedo ¿radicó la proposición?
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Secretaria: 
No.
Honorable Representante José Edilberto 

: 
No, no señor Presidente.
Presidente: 
Representante Miguel Ángel Pinto.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

Permítame Representante Caicedo una breve 
-
-

una claridad al Representante Rozo, no es solamente 
la Sentencia de la Corte Constitucional Represen-
tante. Representante Rozo no es solamente eso, es 

dice: 
-
-

dice el Acto Legislativo, esto ya es una Norma Cons-
titucional, sería la Norma Constitucional y habla de 

claridad.
Presidente: 
Muchas gracias. Representante Roa.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

Representante Miguel Ángel Pinto Hernández:

alcaldes o los gobernadores ponen hoy los persone-
ros y los contralores de bolsillo, pues eso ha sido una 
realidad en este país, con concurso o sin concurso 
lo siguen haciendo precisamente ese es el fenómeno 

las Entidades Territoriales a gastar una plata, a 
-

-

-

-

los hospitales y hoy pueden ser designados de libre 
-

Presidente: 
Muchas gracias honorable Representante. Señora 

Secretaria sírvase leer la proposición. Ah honorable 
Representante.

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante José Edilberto Caicedo 

:

-
te también tuviera su apreciación frente al Proyecto 

-

ese orden de ideas recogiendo el Proyecto 077, fren-

interesa a nivel municipal.

-

-

esa es una alternativa, la otra señor Presidente ¿cuál 

nos sentemos con el Representante Pinto y miremos 
cómo lo hacemos, ahora yo personalmente creería 

pertinente para la elección de los Personeros, por lo 
tanto, mi propuesta seria votar negativa el Informe 

con el Proyecto 241. 
Presidente: 
Permítame hacerle una sugerencia honorable Re-

presentante Caicedo, lo ideal es enemigo de lo bueno 
-

otras iniciativas anteriormente, como usted ha hecho 
-

jorar algunos aspectos del proyecto yo le propongo a 

la Ponencia permita para la Plenaria como usted ya 

fue recogida del Representante Fernando de La Peña, 

-
ted es un hombre supremamente racional y supre-
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su iniciativa como acaba de decir el Representante 
Rozo, el estaría de acuerdo pues con algunos de los 

-
tante Fernando de La Peña. 

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante Fernando de la Peña 

:
Gracias Presidente. No simplemente pedir el fa-

vor por su intermedio a la Secretaria de la Comisión, 

otras cosas para mí, recogen absoluto la petición 

avaló el doctor Germán Navas, entonces si leemos 
-

gracias Presidente.
Presidente: 

-

Informe de la Ponencia, señora Secretaria. 
Secretaria:
Sí señor Presidente llamo a lista para la votación 

-
nencia, suscrita por el doctor Miguel Ángel Pinto.

Honorables Representantes 

Bedoya Pulgarín Julián Sí
Bravo Realpe Óscar Fernando No Votó
Buenahora Febres Jaime Excusa
Cabal Molina María Fernanda Sí 

Sí
Sí

Correa Mojica Carlos Arturo Excusa
Sí

Díaz Lozano Élbert No Votó
García Gómez Juan Carlos Sí
González García Harry Giovanny Sí
Hoyos Mejía Samuel Alejandro No Votó
Jiménez López Carlos Abraham No Votó
Lara Restrepo Rodrigo No Votó
Lozano Correa Angélica Lisbeth Excusa
Marulanda Muñoz Norbey Sí
Molina Figueredo John Eduardo Sí
Navas Talero Carlos Germán Sí
Osorio Aguiar Carlos Édward Sí
Pedraza Ortega Telésforo Sí
Penagos Giraldo Hernán No Votó
Pereira Caballero Pedrito Tomás Excusa
Pinto Hernández Miguel Ángel Sí
Prada Artunduaga Álvaro Hernán No Votó
Roa Sarmiento Humphrey Sí
Rodríguez Rodríguez Édward David Sí
Rojas González Clara Leticia No Votó

Sí
Sanabria Astudillo Heriberto Sí
Sánchez León Óscar Hernán No Votó
Santos Ramírez José Neftalí Sí
Suárez Melo Leopoldo Sí

Valencia González Santiago Sí 
Vanegas Osorio Albeiro No Votó
Zambrano Eraso Bérner León No Votó

Puede cerrar la votación.
Presidente: 

Si no se cierra la votación, resultado de la votación 
Señora Secretaria.

Secretaria: 
Presidente han votado veinte (20) Honorables Re-

-

de Ponencia ha sido aprobada. 
Presidente:
Articulado del proyecto, señora Secretaria.
Secretaria:
Presidente el proyecto consta de dos artículos 

incluida la vigencia y hay dos proposiciones en la 
Secretaría una del doctor Fernando de la Peña y otra 

manifestado su intención de retirarla.
Presidente:
De retirarla sí señora. Lea la proposición del ho-

norable Representante Fernando de la Peña, por fa-

Secretaria:
Sí señor Presidente. La proposición del doctor 

Fernando de la Peña dice de la siguiente manera: El 
adiciona un Inciso, el proyecto trae dos artículos, el 

-
mito leer:

-
re: En los municipios de categoría especial, prime-
ra y segunda títulos de abogado y de posgrado. En 

título de abogado. En las demás categorías podrán 

las facultades de derecho, sin embargo, se dará pre-
lación al título de abogado.

Para optar el título de abogado, los egresados de 
las facultades de derecho, podrán prestar el servicio 
de práctica jurídica (judicatura) en las personerías 

-
berá hacer el respectivo decano.

Igualmente, para optar al título profesional de ca-

realizar en las personerías municipales o distritales 
prácticas profesionales o laborales previa designa-
ción de su respectivo decano. Atentamente Fernando 
de la Peña. Ha sido leída la proposición aditiva Pre-
sidente.

Presidente:
-

sentó el honorable Representante Fernando de la 

-
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como ponente para el segundo debate. Pregunto a la 
Comisión, Representante Caicedo. 

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante José Edilberto Caicedo 

:
Gracias Presidente. Solamente para acotar lo 

-

-
ge ser, haber terminado los estudios de derecho, 

-
bién para los de sexta categoría se exija ser aboga-

de Cámara, Presidente.
Presidente:
Muy bien entonces, con la proposición del Repre-

sentante Fernando de la Peña, la precisión del Repre-
sentante José Caicedo, ¿Señora Secretaria pregunto 

Secretaria:
Sí señor Presidente hay decisorio.
Presidente:
Se abre la discusión del articulado, continua la 

la Comisión?
Secretaria:
Sí ha sido aprobada por unanimidad de los asis-

Presidente:
Título y pregunta, señora Secretaria. No se me 

vaya a ir Representante Navas.
Secretaria:
Título, -

 ese es el título y la 
-

Presidente:
Se abre la discusión, respecto del título y la pre-

cerrada, ¿Lo aprueba la Comisión?
Secretaria:
Sí lo aprueba señor Presidente, por unanimidad 

de los asistentes.
Presidente:
Ponentes para segundo debate Representante Mi-

guel Ángel Pinto y Representante José Caicedo. Si-
guiente punto del Orden del Día. Representante Nef-
talí no se me vaya. Siguiente punto del Orden del Día 

del Orden del Día señora Secretaria.

Secretaria:
-

mara, por medio de la cual se otorga la categoría 
de Distrito Portuario Agroindustrial y Turístico de 
Turbo Antioquia.

Autor el Representante Luis Horacio Gallón 
Arango.

Ponente el honorable Representante Juan Carlos 
García Gómez.

Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

Ponencia para primer debate en la Gaceta del 
Congreso

Ha sido leído el siguiente punto.
Presidente:
Señora Secretaria sírvase leer la proposición con 

Secretaria:
Sí señor Presidente.

Proposición
Con fundamento en las razones y consideraciones 

anteriormente expuestas me permito rendir Ponencia 
positiva y en consecuencia solicitarle a la Comisión 
Primera de la Cámara de Representantes dar primer 

-
mara, por medio de la cual se otorga la categoría 
de Distrito Portuario Agroindustrial y Turístico de 
Turbo, Antioquia.

Cordialmente,
Juan Carlos García Gómez.

Representante a la Cámara Norte de Santander. 
Presidente:
Honorables Representantes, no es un premio de 

consolación, pero si ahora aprobamos este y el otro 
proyecto no convocaremos el jueves, pero muy bien. 
En consideración de la Comisión la proposición con 

-
cretaria para todos los efectos sírvase llamar a lista.

Secretaria:
Sí señor Presidente, llamo a lista para la votación 

Ponencia.
Honorables Representantes:

Bedoya Pulgarín Julián Sí
Bravo Realpe Óscar Fernando No votó
Buenahora Febres Jaime Excusa 
Cabal Molina María Fernanda Sí 

Sí
Sí

Correa Mojica Carlos Arturo Excusa
Sí

Díaz Lozano Élbert No votó
García Gómez Juan Carlos Sí
González García Harry Giovanny Sí
Hoyos Mejía Samuel Alejandro No votó
Jiménez López Carlos Abraham No votó



GACETA DEL CONGRESO  366  Lunes, 22 de mayo de 2017 Página 35

Lara Restrepo Rodrigo No votó
Lozano Correa Angélica Lisbeth Excusa
Marulanda Muñoz Norbey Sí
Molina Figueredo John Eduardo Sí
Navas Talero Carlos Germán Sí
Osorio Aguiar Carlos Édward Sí
Pedraza Ortega Telésforo Sí
Penagos Giraldo Hernán Sí
Pereira Caballero Pedrito Tomás Excusa
Pinto Hernández Miguel Ángel Sí
Prada Artunduaga Álvaro Hernán Sí
Roa Sarmiento Humphrey Sí
Rodríguez Rodríguez Édward David No votó
Rojas González Clara Leticia No votó

Sí
Sanabria Astudillo Heriberto Sí
Sánchez León Óscar Hernán No votó
Santos Ramírez José Neftalí Sí
Suárez Melo Leopoldo Sí
Valencia González Santiago Sí 
Vanegas Osorio Albeiro No votó
Zambrano Eraso Bérner León No votó

Presidente:

vaya a ir Representante Norbey Marulanda, para no 
citarlo el jueves. Resultado.

Secretaria:

-

sido aprobada.
Presidente:
Articulado del proyecto señora Secretaria
Secretaria:
Presidente el proyecto consta de tres artículos in-

cluida la vigencia y hay una proposición del doctor 
-

los 1° y 2°.
Presidente:

Secretaria:
Me permito leer los dos artículos:
Artículo 1°. Otorgamiento. Otórguesele a Turbo, 

-
tico, Industrial y Turístico.

Artículo 2°. Régimen Aplicable. El Distrito Por-
tuario, Logístico, Industrial y Turístico de Turbo, 

por la 
cual se expide el régimen para los Distritos Especia-
les y demás normas concordantes. 

Y el artículo tercero como viene en la ponencia 

de la fecha de su promulgación. Ese sería el articula-
do, Presidente.

Presidente:
Con la proposición presentada por el ponente, 

respecto de los artículos 1° y 2°, abro la discusión del 

cerrada. ¿Lo aprueba la Comisión?
Secretaria:
Sí lo aprueba Presidente por unanimidad de los 

Presidente:
No se me vaya Presidente de la Cámara doctor 

Pinto también. Título y pregunta.
Secretaria:
Título del proyecto, por medio de la cual se otor-

ga la categoría de Distrito Portuario Agroindustrial 
y Turístico a Turbo, Antioquia. Ha sido leído el título 
y por instrucción suya la pregunta a los honorables 
Representantes.

Presidente:
En consideración de la Comisión, el Título y la 

cerrada. ¿Lo aprueba la Comisión?
Secretaria:
Sí lo aprueba Presidente por unanimidad de los 

asistentes.
Presidente:
Ponente para segundo debate el honorable Repre-

sentante Juan Carlos García. No se me vaya Repre-
sentante Heriberto Sanabria todavía no es hora del 
almuerzo, más tardecito, cinco, diez minutos más. 
Siguiente punto del Orden del Día señora Secretaria.

Secretaria:
Sí señor Presidente.

2016 Cámara, 
1992, en lo referente a comisiones de conciliación y 
se dictan otras disposiciones.

Autor la Representante Sandra Ortiz Novoa.
Ponente el Representante Juan Carlos García 

Gómez.
Proyecto publicado en la Gaceta del Congreso 

Ponencia para primer debate en la Gaceta del 
Congreso

Ha sido leído el siguiente punto del Orden del 
Día.

Presidente:

termina el informe de la ponencia e invito al Repre-

Secretaria:
Sí honorable Presidente.

Proposición
Con fundamento en las razones y consideraciones 

anteriormente expuestas, me permito rendir ponen-
cia positiva y en consecuencia solicitarle a la Comi-
sión Primera de la Cámara de Representantes, dar 
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086 de 2016 Cámara, 
5ª de 1992, en lo referente a Comisiones de Concilia-
ción y se dictan otras disposiciones. Ha sido leída la 

Presidente:
Representante Juan Carlos García yo le voy a rogar 

-
-

una información a la Comisión sobre el proyecto.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Juan Carlos García 
Gómez:

Gracias señor Presidente. Con mucho gusto rendir 
el informe positivo a la honorable Comisión Primera de 

-
ro 086 de autoría de la Representante a la Cámara por 
Boyacá Sandra Liliana Ortiz, del departamento de Bo-

-
-

ca. Bastantes proyectos sobre el tema han venido, pero 

de Conciliación sean no a discrecionalidad de la Mesa 

ella los Ponentes a los cuales fueron designados por sus 
respectivas Comisiones para liderar estas Comisiones 

Comisiones de Conciliación sean integrantes de las res-
pectivas Comisiones de las cuáles hicieron tránsito en 

en un solo día como lo plantea igualmente en esta mo-

Informe de Comisión.
Este informe de Comisión ya integrado por los 

ponentes más si es necesario los otros integrantes de 
-

forme a la Plenaria de la Cámara, acompañado de 

hizo y la comparación de cada uno de los artículos 

-

mucho, eso se podrá integrar señor Presidente, pero 
-

personas de otras Comisiones a darle un estudio so-

Comisiones respectivas.
Presidente:

-

sino un poco la representación política, pero adicio-
-

tudiando ese proyecto con relación a la publicación 

la noche o cinco minutos y a las doce y cinco para 

está publicado en la Gaceta del Congreso, entonces 
por eso. ¿Cómo?

Continúa con el uso de la palabra el honorable 
Representante Juan Carlos García Gómez:

No la publicación ya es un trámite interno de la 
Mesa Directiva. Pero el término es un día para rendir 

-

las Normas de juego para reglamentar, no se toca se-
ñor Presidente y sería bueno anexarlo.

Presidente:

decirle a la Comisión lo siguiente Germán; tenemos 
-

llegar a pupitrear un informe de Conciliación simple 

del día siguiente. Sí tiene la palabra Representante 
Heriberto Sanabria.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Heriberto Sanabria 
Astudillo:

Presidente. Totalmente de acuerdo con su aprecia-
ción esta Comisión liderada y en un proyecto el hoy 
Senador Germán Varón en ese sentido para acabar 

cita para una Sesión a las cero cinco horas y se con-

analizado y se surte el trámite, con el solo hecho de 

se recoja esta preocupación y sea este el momento 

-

-
siones de Conciliación Sesionen en el Congreso y no 
en la casa de los Congresistas o de los Ministros, ni 

la Reforma a la Justicia por vicios en la conciliación, 
muy bien traída su preocupación señor Presidente y 
la compartimos plenamente.

Presidente:
Mire Representante Juan Carlos García, inclusive 

-
terle una reforma, perdón soy amigo del Ministro 
Cárdenas, lo aprecio mucho y todo eso, una Refor-
ma Tributaria, entonces el informe de Conciliación 
de trescientos ochenta artículos, entonces nadie sabe 

tiempo. Entonces yo no sé si valdría la pena Repre-
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en cuenta para efectos de la ponencia para el segundo 

tengamos veinticuatro o cuarenta y ocho horas para 
poder estudiar un Informe de Conciliación, eso sería 

-

hacer un estudio concienzudo de un Informe de Con-
ciliación a las doce y cinco de la mañana, nadie hace 
eso sino simplemente por el afán de irnos entonces 
uno termina pupitreando es. Así es, así debe ser.

-
los Abraham tiene el uso de la palabra. 

La Presidencia concede el uso de la palabra al 
honorable Representante Carlos Abraham Jiménez 
López:

Gracias Presidente. A mis colegas esta discusión 

siempre ha sido el de los dos días y se habló hasta 
de cinco días para las Conciliaciones dependiendo 
de los artículos. Yo vuelvo y repito yo no soy abo-

Constitución. Juan Carlos el problema de un día es 
-

lombiana, no puede una Norma superar a la Consti-

está colocando el piso.
Presidente:

-

Continúa con el uso de la palabra el honorable 
Representante Carlos Abraham Jiménez López:

No, no y yo no le estoy diciendo, claro, pero no-
sotros no.

Presidente:

Continúa con el uso de la palabra el honorable 
Representante Carlos Abraham Jiménez López:

-

-
digos, el Código Sustancial de Procedimiento fue-

Plenaria yo no era de esta Comisión, estaba en las 
Económicas y nos llevaron cuatrocientos artículos 

-

la carrera y hoy estamos viendo los resultados de la 
-

momento, es el llamado de revisemos la Constitu-
ción para luego no caer.

Presidente:
Mire honorable Representante Carlos Abraham, 

-
-

titución nos dice es un mínimo, un mínimo, no un 

-

un miembro de la Bancada de Cambio Radical fue 
-

excelente Superintendente de Industria y Comercio, 
el doctor Pablo Felipe Robledo, siendo Viceministro 
de su Jefe el doctor hoy Ex vicepresidente de la Re-

-
phrey Roa.

La Presidencia concede el uso de la palabra 
al honorable Representante Humphrey Roa 
Sarmiento: 

-
tante Abraham tiene mucha razón en el sentido sí la 

cincuenta y nueve de la noche termina la discusión 
del proyecto y a las doce y cinco citan o sea hay pasó 
mínimo un día y están cumpliendo entonces creo 

prudente como usted bien lo ha expresado mínimo 

horas, de veinticuatro horas para poderlo leer pero 

cinco minutos para poder interpretar trescientos artí-
culos en la Conciliación y aprobarlo. Por eso señor 

concepto de Carlos Abraham y yo si solicito señor 

con eso no malinterpretan el proyecto y nos hacen 

la tiene el Congreso. Gracias Presidente.
Presidente:
Honorable Carlos Abraham, ¿Dónde está? Mire 

Carlos Abraham, una de las causales por las cuales la 
Corte Constitucional ha declarado inconstitucional 
en muchos proyectos, ha sido precisamente por esta 
maldita costumbre de no hacer la transparencia y no 

-

-
presentante Juan Carlos García yo le ruego el favor 

Plenaria, para el segundo debate.
En consideración de la Comisión el informe con 

-
me de la Ponencia, no honorable Representante no se 

a lista.
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Secretaria: 
Honorables Representantes:

Bedoya Pulgarín Julián Sí
Bravo Realpe Óscar Fernando No votó
Buenahora Febres Jaime Excusa 
Cabal Molina María Fernanda Sí 

No votó
Sí

Correa Mojica Carlos Arturo Excusa
Sí

Díaz Lozano Élbert No votó
García Gómez Juan Carlos Sí
González García Harry Giovanny Sí
Hoyos Mejía Samuel Alejandro No votó
Jiménez López Carlos Abraham Sí
Lara Restrepo Rodrigo No votó
Lozano Correa Angélica Lisbeth Excusa
Marulanda Muñoz Norbey No votó
Molina Figueredo John Eduardo Sí
Navas Talero Carlos Germán Sí
Osorio Aguiar Carlos Édward Sí
Pedraza Ortega Telésforo Sí
Penagos Giraldo Hernán No votó
Pereira Caballero Pedrito Tomás Excusa
Pinto Hernández Miguel Ángel No votó
Prada Artunduaga Álvaro Hernán Sí
Roa Sarmiento Humphrey Sí
Rodríguez Rodríguez Édward David No votó
Rojas González Clara Leticia No votó

Sí
Sanabria Astudillo Heriberto Sí
Sánchez León Óscar Hernán No votó
Santos Ramírez José Neftalí Sí
Suárez Melo Leopoldo Sí
Valencia González Santiago Sí 
Vanegas Osorio Albeiro No votó
Zambrano Eraso Bérner León No votó

Presidente:

Secretaria:
Puede cerrar la votación Presidente.
Presidente:
Se cierra la votación, ¿Resultado de la votación 

señora Secretaria?
Secretaria:
Presidente han votado dieciocho (18) honorables 

-

de ponencia ha sido aprobada con la mayoría exigida 
en la Constitución y la ley por tratarse de un proyecto 
de Reforma Orgánica.

Presidente:
Articulado del proyecto señora Secretaria.
Secretaria:
Presidente el proyecto consta de diez artículos 

incluida la vigencia, no hay ninguna proposición en 
la Secretaría puede usted ponerlo a consideración y 
votación.

Presidente:
Sírvase llamar a lista para la votación. Represen-

tante Rozo tiene el uso de la palabra.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

Rodríguez:
-

5ª de 1992, en lo referente a las Comisiones de Con-
ciliación y se dictan otras disposiciones

-
sión de Conciliación, este proyecto tiene una serie 

-
sión de Conciliación, entonces pues yo simplemente 

-

también les impone la obligación de rendir informes 
legislativos cada dos periodos ordinarios y consecu-

-
dad en materia.

Presidente:

ya están en otras leyes.
Continúa con el uso de la palabra el honorable 

vamos como muy rápido, yo no sé ¿Cuál es el afán? 
-
-

Presidente gracias.
Presidente:

Secretaria:

Presidente:
Representante Humphrey Roa tiene la palabra.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

al honorable Representante Humphrey Roa Sar-
miento:

-

lo referente a Comisiones de Conciliación y se dic-
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tan otras disposiciones, ahí está incluyendo también 

Conciliación, entonces por eso mismo señor Presi-

mire en el segundo debate como está y pues la ver-
dad sea dicha es la columna rectora del Congreso de 

tener discusión completa de este tema. Gracias señor 
Presidente.

Presidente:

 el Re-
presentante Rozo, la verdad yo soy muy juicioso en 
estudiar esto, había estudiado la parte más referida a 

para el segundo debate honorable Representante 
Juan Carlos García.

Muy bien. Articulado del proyecto señora Secre-
taria.

Secretaria:
Presidente el proyecto consta de diez artículos y 

no hay ninguna proposición en la Secretaria.
Presidente:
Ok. Sírvase llamar a lista para la aprobación del 

articulado.
Secretaria:
Honorables Representantes:

Bedoya Pulgarín Julián Sí
Bravo Realpe Óscar Fernando No votó
Buenahora Febres Jaime Excusa 
Cabal Molina María Fernanda Sí 

No votó
Sí

Correa Mojica Carlos Arturo Excusa
Sí

Díaz Lozano Élbert No votó
García Gómez Juan Carlos Sí
González García Harry Giovanny Sí
Hoyos Mejía Samuel Alejandro No votó
Jiménez López Carlos Abraham Sí
Lara Restrepo Rodrigo No votó
Lozano Correa Angélica Lisbeth Excusa
Marulanda Muñoz Norbey No votó
Molina Figueredo John Eduardo Sí
Navas Talero Carlos Germán Sí
Osorio Aguiar Carlos Édward Sí
Pedraza Ortega Telésforo Sí
Penagos Giraldo Hernán No votó
Pereira Caballero Pedrito Tomás Excusa
Pinto Hernández Miguel Ángel No votó
Prada Artunduaga Álvaro Hernán Sí
Roa Sarmiento Humphrey Sí
Rodríguez Rodríguez Édward David No votó
Rojas González Clara Leticia No votó

Sí
Sanabria Astudillo Heriberto Sí
Sánchez León Óscar Hernán No votó
Santos Ramírez José Neftalí Sí
Suárez Melo Leopoldo Sí

Valencia González Santiago Sí 
Vanegas Osorio Albeiro No votó
Zambrano Eraso Bérner León No votó

Presidente:
Representante Julián Bedoya.
La Presidencia concede el uso de la palabra al 

honorable Representante Julián Bedoya Pulga-
rín:

-
biar el sentido del voto y acompañarlo con un Sí.

Presidente:
Doctor Jorge Rozo, perdóneme no ha votado.
Secretaria:
El doctor Bedoya cambia el sentido del voto vota 

Sí, el doctor Rozo ¿Cómo vota? Vota Sí. 
Presidente:
Representante Rozo vota Sí.
Secretaria:
Sí señor Presidente puede cerrar la votación.
Presidente:
Se cierra la votación. Resultado de la votación se-

ñora Secretaria.
Secretaria:
Presidente, han votado dieciocho (18) honorables 

-
secuencia el articulado ha sido aprobado con la ma-
yoría exigida en la Constitución y la ley.

Presidente:
Representante Jorge Rozo tiene el uso de la pa-

labra.
La Presidencia concede el uso de la palabra 

Rodríguez:
Gracias señor Presidente. Mire yo vote Sí este 

-

la Plenaria ya haremos otros debate. Bueno muchas 
gracias, señor Presidente.

Presidente:
Muy bien. Título y pregunta. No se me vaya Re-

-
bles Representantes.

Secretaria:
Título, 

en lo referente a Comisiones de Conciliación y se 
dictan otras disposiciones, y la pregunta por instruc-
ción suya señor Presidente pregunto a los integrantes 

 
Orgánica pase a la Plenaria de la Cámara y se con-
vierta en ley?

Presidente:
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va a haber sesión el jueves si aprobamos este y ya lo 

Secretaria:
Honorables Representantes:

Bedoya Pulgarín Julián Sí
Bravo Realpe Óscar Fernando No votó
Buenahora Febres Jaime Excusa 
Cabal Molina María Fernanda Sí 

No votó
No votó

Correa Mojica Carlos Arturo Excusa
Sí

Díaz Lozano Élbert No votó
García Gómez Juan Carlos Sí
González García Harry Giovanny No votó
Hoyos Mejía Samuel Alejandro No votó
Jiménez López Carlos Abraham Sí
Lara Restrepo Rodrigo No votó
Lozano Correa Angélica Lisbeth Excusa
Marulanda Muñoz Norbey No votó
Molina Figueredo John Eduard Sí
Navas Talero Carlos Germán Sí
Osorio Aguiar Carlos Édward Sí
Pedraza Ortega Telésforo Sí
Penagos Giraldo Hernán No votó
Pereira Caballero Pedrito Tomás Excusa
Pinto Hernández Miguel Ángel No votó
Prada Artunduaga Álvaro Hernán Sí
Roa Sarmiento Humphrey Sí
Rodríguez Rodríguez Édward David No votó
Rojas González Clara Leticia No votó

Sí
Sanabria Astudillo Heriberto Sí
Sánchez León Óscar Hernán No votó
Santos Ramírez José Neftalí No votó
Suárez Melo Leopoldo No votó
Valencia González Santiago Sí 
Vanegas Osorio Albeiro No votó
Zambrano Eraso Bérner León No votó

Presidente:

dieciocho (18) votos, nos falta cuatro (4) votos y no 
ha sido posible lograr contactar a ninguno de los co-

condiciones se convoca la Comisión para mañana a 
las diez de la mañana. ¿Cómo? Y sírvanse anunciar 

estudiados en el día de mañana.
Secretaria:
Sí señor Presidente. Por instrucción suya anuncio 

-
ma Sesión de la Comisión:

Cámara.

Cámara.

Han sido anunciados Presidente por instrucción 

próxima Sesión. 
Presidente:

-
to ¿Cuál es?

Secretaria:

Presidente:
Muy bien, entonces con los proyectos anunciados 

para el día de mañana a las diez de la mañana y ago-

Secretaria:
Así se hará señor Presidente y se ha levantado la 

Sesión siendo la una y treinta y dos minutos de la 
tarde y se ha convocado para el día de mañana a las 
diez de la mañana.

Anexos: cuarenta y un (41) folios.
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